

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 27 de octubre de 1956.

Año LIX. - Núm. 5.056

SUMARIO

Tres años de ayuda económica.

NOTAS Y COMENTARIOS

- Los Congresos Regionales Agrarios.
- La primera central eléctrica atómica.
- El problema de las inversiones.
- La Junta general de la SIDRO.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Inglaterra.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

- Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

- Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Oviedo, San Sebastián, Valencia, Valladolid, Vigo y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS.

- De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

- Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

- Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

- Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.
- Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA
Semestre: 90 pts.; Año: 175 pts.; Corriente: 5,00 pts.
EXTRANJERO
Año 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

TRES AÑOS DE AYUDA ECONOMICA

El día 26 de septiembre de 1953 se firmaron en Madrid tres Acuerdos entre los Gobiernos de España y de los Estados Unidos de América. Estos Acuerdos, frecuentemente comentados en la prensa desde entonces, fueron publicados íntegramente en el "Boletín Oficial del Estado" de 2 de octubre del mismo año.

Uno de los tres Acuerdos se refiere a la ayuda para la defensa mutua entre España y los Estados Unidos de América; otro es un convenio defensivo entre ambas naciones; en el que se incluye la cesión de bases en España a la otra parte contratante; el tercero, relativo a la ayuda económica entre España y los Estados Unidos, es el único que cae dentro del marco de nuestra revista; por este motivo, y en ocasión de haberse cumplido los tres años de su vigencia, vamos a dedicarle algunos comentarios. No quiere esto decir que no haya relación entre los tres Acuerdos; en realidad forman un todo conjunto, pero la influencia más o menos directa que los dos primeros puedan ejercer sobre la economía española ha de reflejarse, forzosamente, a través del tercero.

Merece recordarse el primer párrafo del preámbulo de este tercer Acuerdo: "Reconociendo que la libertad individual, las instituciones libres y la verdadera independencia de todos los países, al igual que la defensa contra la agresión, tienen como base principal el establecimiento de una economía sana".

Fundamentalmente, España es un país agrícola y, lo que es más concreto, un país agrícola de secano. El cultivo de secano rinde menos que el de regadío y se resiente más de las adversidades meteorológicas. Lógicamente, el primer paso para mejorar la economía española sería el de mejorar su economía agrícola. Esta mejora ha sido preocupación constante de todos los gobernantes, en lucha contra condiciones climatológicas, si no adversas, por lo menos caprichosas. ¿En qué medida ha contribuido la ayuda económica americana a proseguir la tarea en que España se hallaba empeñada? Es lo que vamos a tratar de ver.

Puesto que el cultivo en regadío rinde más que el de secano y es más resistente a los caprichos del tiempo, es obvio que el primer paso sería el de aumentar las superficies de regadío. La tarea de hacerlo por medio de embalses, que al mismo tiempo proporcionan energía eléctrica (ya hablaremos de esto más adelante), incumbe al Ministerio de Agricultura (Instituto Nacional de Colonización, etc.) y al de Obras Públicas (Dirección General de Obras Hidráulicas). El Instituto Nacional de Colonización ha recibido fondos de la ayuda americana en una cuantía de 9,2 millones de dólares (368 millones de pesetas), más 699,8 millones más de pesetas en fondos procedentes del pago en pesetas de productos agrícolas norteamericanos. La Dirección General de Obras Hidráulicas ha recibido 789 millones de pesetas, más importaciones (principalmente de maquinaria) por valor de 3,8 millones de dólares (152 millones de pesetas).

Resultado: En 1955 se convirtieron en regadío unas 36.000 hectáreas de secano, y, gracias a la ayuda americana, la superficie de regadíos va a aumentar anualmente en 60.000 hectáreas.

Otro medio de mejorar la economía sería el de aumentar la productividad de la tierra. Teniendo presente el uso tan arraigado del arado romano y de procedimientos coetáneos, este aumentó de productividad habría de entrañar el empleo de maquinaria y de procedimientos más modernos. En este sentido, el Ministerio de Agricultura ha recibido maquinaria agrícola importada con cargo a la ayuda americana por valor de 17,3 millones de dólares (692 millones de pesetas) que incluyen la

ya mencionada con destino al Instituto Nacional de Colonización. Una buena parte de esta maquinaria ya está directamente en manos de los cultivadores.

Ahora bien, el empleo de maquinaria moderna ha puesto de relieve la importancia de un problema ya planteado hace mucho tiempo; es imposible aprovechar bien el terreno cuando las parcelas de tierra son excesivamente pequeñas. En su día se planteó la lucha contra la fragmentación de la propiedad campesina (ley de Concentración Parcelaria y de Unidad Mínima de Cultivo de 1953). Se organizó el Servicio Nacional de Concentración Parcelaria, con resultados altamente satisfactorios, de los que quizá trataremos en un próximo artículo. La ayuda americana para esta tarea de concentración parcelaria ha sido de 64 millones de pesetas.

La conservación del suelo y su defensa contra la erosión también han merecido anteriormente atención oficial. Los planes de repoblación forestal que se han venido desarrollando en España desde hace muchos años han merecido la aprobación de los técnicos, sobre todo en vista de los recursos disponibles para tal fin. El Patrimonio Forestal del Estado ha recibido 300 millones de pesetas de ayuda americana para sus planes de repoblación, entre los cuales se ha dado cierta preferencia a los proyectos limítrofes de los embalses, a fin de fijar el suelo e impedir que los arrastres de tierras por las aguas disminuyan la capacidad de los pantanos. Por otra parte, el reciente Servicio Nacional de Conservación de Suelos dispone de casi 11 millones de pesetas de fondos de ayuda americana, como aportación al trabajo que está llevando a cabo sobre una superficie de más de 230.000 hectáreas en total.

Tampoco ha de olvidarse la divulgación de los procedimientos de cultivo más modernos y comprobados. De esta tarea se ha encargado otro nuevo Servicio, el de Extensión Agrícola, que dispone de medio centenar de técnicos estratégicamente situados en toda España para dar a conocer a los agricultores, directa y personalmente, nuevos métodos de cultivo, etc., etc. Este Servicio ha recibido una ayuda de cuatro millones de pesetas.

Si se suman estas cantidades, dejando aparte partidas de menor cuantía, se llega a un total de cerca de 3.000 millones de pesetas como cifra de la ayuda americana para la mejora de la economía agrícola española. No hay que olvidar los trenes de sondeo americanos que se hallan trabajando ya en la captación de aguas subterráneas para riegos en las provincias de Almería, Alicante, Valencia, Zaragoza, Salamanca y Ciudad Real.

Hemos hablado antes de los embalses, relacionados con los regadíos al mismo tiempo que con la producción de energía eléctrica. No hemos de recordar los comentarios jocosos sobre el nivel de los embalses y sobre las inte-

BANCO CENTRAL

Alcalá, 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

Oficina Central, 295 Sucursales y 77 Agencias
en capitales y principales plazas de la Península,
Islas Baleares, Canarias y Marruecos.

III

Capital en circulación. . . . 350.000.000 de Pts.
Fondos de reserva. 550.000.000 id.

III

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 1.821.)



BANCO DE CREDITO INDUSTRIAL

DIVIDENDO ACTIVO A CUENTA

El Consejo de Administración de este Banco, con las oportunas autorizaciones, y en uso de las facultades que le confieren los Estatutos sociales, ha acordado el pago de un dividendo a cuenta de los beneficios del corriente ejercicio de 18,42 pesetas líquidas a cada una de las acciones números 1 al 400.000, y de 4,60 pesetas líquidas a cada una de las acciones números 400.001 al 800.000, en razón estas últimas a la cuantía del desembolso que tenía efectuado a la fecha de 30 de junio último.

Los señores accionistas pueden percibir el importe que les corresponde presentando, o enviando con sus instrucciones, los títulos para su estampillado, a partir del día 2 del próximo mes de noviembre, en estas oficinas (Carrera de San Jerónimo, 40, Madrid), a las horas de Caja, o en los siguientes Bancos de las plazas de Barcelona y Bilbao:

En Barcelona: Banco de Bilbao, Banco Central, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Banco de Santander, Banco de Vizcaya.

En Bilbao: Banco de Bilbao, Banco Central, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Banco de Santander, Banco de Vizcaya.

Madrid, 22 de octubre de 1956.—El Secretario general y del Consejo de Administración, *José G. Robatto*.

rupciones de corriente. Pero si hemos de decir que los recursos de la nación en energía hidroeléctrica no corren parejas con el aumento de la población y de sus necesidades, resultado de la modernización de su modo de vivir, ni tampoco puede contarse con que tales recursos sean constantes por estar a merced de factores meteorológicos. La solución ha sido la de fomentar las centrales térmicas, a base de combustibles regionales de calidad inferior cuyo valor práctico no compensaba el coste de su transporte. En este nuevo sector de la economía española, independiente del agrícola, también se ha dejado sentir la ayuda americana. Aparte de atender a la reposición de recambios y aun de material nuevo para atender a alcanzar el máximo de rendimiento posible, rehabilitando así las centrales hidroeléctricas existentes, se han aportado 13,4 millones de dólares (536 millones de pesetas) para la construcción de cinco centrales térmicas: la de Escatrón, que quemará lignito casi en el lugar de su extracción; la de Bilbao, que quemará el carbón que tiene tan cerca, y tres en Andalucía que funcionarán a base de combustibles pobres regionales o, en caso de necesidad, a base de aceites pesados importados. El total de estas inversiones americanas alcanza también a muy cerca de los mil millones de pesetas.

Y ya que del carbón hablamos, digamos que la ayuda americana se ha extendido, asimismo, en el problema de la extracción de este combustible, del cual España es deficitaria. El Banco de Exportación e Importación de los Estados Unidos ha concedido créditos por valor de tres millones de dólares (120 millones de pesetas) para la adquisición de equipos modernos de extracción. Aparte de esto, durante 1954 y 1955 se invirtieron unos 79 millones de pesetas para este mismo fin. El problema consiste en emplear procedimientos intensivos, pero de todos modos se espera que las inversiones efectuadas ayuden a conseguir un aumento de un millón de toneladas anuales en la producción española de carbón, con el inevitable reflejo en la industria siderúrgica y el consiguiente ahorro de divisas.

Notas y comentarios

Los Congresos Regionales Agrarios.

Como preparación para la Asamblea Nacional de Hermandades de Labradores y Ganaderos, que se celebrará en Madrid el mes de diciembre, se han reunido en distintas provincias los Congresos Regionales Agrarios.

La importancia que tendrá esta próxima Asamblea se revela claro al comprobar que todos los problemas relacionados con el campo han sido tratados por estos Congresos previos. Las distintas Ponencias encargadas de su estudio, han redactado las conclusiones que más tarde elevarán a la Asamblea Nacional de Hermandades.

El tinte social de nuestra época, ha alcanzado plenamente al campo español. La búsqueda de mayor bienestar para el trabajador de la tierra aparece como primera finalidad de estas reuniones.

Hay que hacer al labrador atractiva, en lo posible, su labor, para procurar compensarle de la falta de comodidades existentes en el campo. Y no tan sólo comodidades, sino aspectos tan importantes como la educación de sus hijos y su orientación laboral.

Habrà que trabajar por conseguir variar la penuria de la mayor parte del agro español. Falta de recursos económicos, que obliga al trabajador campesino a marchar hacia la ciudad. Las zonas industriosas de Cataluña, norte de España y Centro, saben bien de las dificultades de empleo de estos desplazados por el hambre. Y que muchos tampoco aquí podrán evitar. Pero esto es ya otro problema.

Hay que evitar la despoblación del campo. El medio más eficaz, por no decir único, es el aumento de salarios. También en esta esfera de la economía existe, incluso más especialmente, un indudable peligro en las súbitas alzas de salarios. El campo da unos rendimientos casi fijos. Pero a pesar de ello, en estos Congresos Regionales, tanto el gran terrateniente como el pequeño propietario, y desde luego el obrero, se han identificado en este aspirar a mejoras económicas para el trabajador del campo.

La contrapartida que puede evitar una crisis tras ese alza de salarios no es otra que el aumento de producción. Sale aquí a cuento ya la producción industrial. Para aumentar el rendimiento del agro, tiene que colaborar la industria con sus abonos, maquinaria, etc. Se completa así algo muy parecido a un círculo vicioso. ¿Quién sirve de base a quien?

Nuestro parecer es conceder prioridad al campo. También, como es natural, en los Congresos Regionales se ha sostenido directa o indirectamente esta tesis. En la próxima Asamblea de Hermandades se oirán voces para pedir el equiparamiento de la industria y el agro. Que se dispense la misma protección a las producciones agrícolas y ganaderas que las industriales.

No se puede olvidar que en última instancia toda la economía española se fundamenta en su agricultura. Y que la industrialización del país requiere las divisas que procura el campo.

La primera central eléctrica atómica.

Los constantes aumentos de necesidades de energía, han obligado a la Gran Bretaña a lanzarse al campo nuclear en busca de nuevas fuentes. Se avecinaba el día en el que la producción de carbón fuese incapaz de cubrir las necesidades industriales y las de transformación en energía eléctrica.

Saliendo al paso de esa posible crisis, Inglaterra ha creado la primera factoría atómica para la producción de electricidad. La divisa "átomos para la paz" la ha hecho suya, en la práctica, la Gran Bretaña, antes que los Estados Unidos, Rusia y los países del Continente europeo.

La Reina Isabel ha inaugurado la central de Calder Hall el día 17 de octubre. Al acto asistió el Presidente de la Junta Española de Energía Nuclear, General Hernández Vidal. La Dirección de Energía Atómica ha sido el Organismo inglés constructor.

A esta fábrica seguirán otras tres del mismo tipo. La primera en las cercanías de Calder Hall y las otras dos en Annan (Escocia).

Las Empresas eléctricas a la vista de los resultados del ensayo de Calder Hall, se van a lanzar a un vasto programa de

construcciones atómicas en el que están comprendidas 12 nuevas fábricas de electricidad, de las que, aparte la producción de energía eléctrica, se aprovechará el plutonio producido por el uranio desintegrado.

Estas 12 centrales podrán suministrar en 1965, cerca de los dos millones de kilovatios, con una economía de carbón para el país, de unos seis millones de toneladas.

La indudable peligrosidad de los materiales radioactivos han sido evitados, retardando con grafito la desintegración del uranio e incluso construyendo la central en punto alejado de cualquier núcleo urbano.

Para 1960-61 estarán en servicio 26 reactores atómicos de los que 22, de 12 tipos diferentes, pertenecerán a la Dirección de Energía Atómica.

El problema de las inversiones.

El profesor Paris Eguilaz no descansa en su labor investigadora de los problemas más candentes dentro de la vida económica nacional. Aunque los resultados de ese continuo estudiar no sean en algunos puntos todos lo satisfactorios que fuera de desear, no hemos de escatimar nuestro aplauso para esa inquietud que saca a la luz de los más directamente interesados en los problemas del desarrollo económico español, temas que hasta ahora nadie se atrevería a tocar por miedo a caer en errores fácilmente comprensibles, aunque la mayoría de ellos sean debidos a la imperfección de las estadísticas oficiales con las que, naturalmente, hay que enfrentarse.

El problema de las inversiones es el punto inicial de cualquier estudio más o menos acertado sobre el desarrollo económico. De los resultados de aquél dependerá la dirección de éste. El grado de éste vendrá determinado por la diversa categoría de aquél. En todo caso, el resultado de los estudios servirá a los Organos rectores de la economía nacional para efectuar una sucesiva función canalizadora de las inversiones hacia aquellos sectores verdaderamente creadores de una nueva renta nacional, restringiendo, claro está, las menos productivas. A este respecto, Paris Eguilaz ("Inversiones y desarrollo económico en España") fija en el 13,6 por 100 el promedio de relación entre inversiones y renta nacional para el año 1954, cifra que hay que considerarla baja si la enfrentamos con la de otros países de economía similar a la nuestra y, esto, sobre todo, con la señalada por otros ilustres economistas españoles en trabajos en los que han colaborado a invitación de Organismos oficiales. Nos atrevemos así a colocar esa relación en el 17 por 100, estimando que ha de subir en su momento al 24 por 100.

Por lo que se refiere a las necesidades mínimas de inversión en España, se viene señalando un volumen anual del 6 al 7 por 100 de la renta nacional como el mínimo necesario para hacer frente a las inversiones de reposición y a las necesidades de capital por aumento de población, y ello solamente para mantener el mismo capital real "per capita". Hay que insistir, pues, en que el grado de expansión económica dependerá del aumento de inversión sobre esa cifra mínima.

Por otra parte, nos gustaría que en los estudios que se hagan sobre esta interesante cuestión se abordase decididamente el tema del coeficiente capital-producto, que se trata de soslayar. El mantenimiento de un coeficiente satisfactorio es esencial labor de los Organos rectores de nuestra economía, y aquél sólo se conseguirá con esa función sabiamente canalizadora de las inversiones que tenga en cuenta el coeficiente multiplicador y el volumen del ahorro.

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 83.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.796)

LA JUNTA GENERAL DE LA SIDRO

Interesante intervención de dos accionistas. Se impugna la Memoria presentada por el Consejo. Son pedidas explicaciones sobre irregularidades en el pago de dividendos. La actuación de la Sociedad en el pleito de la Barcelona Tracción. No hay unanimidad entre los accionistas sobre la labor del Consejero Delegado.

El día 2 del presente mes, se ha celebrado en Bruselas la Junta General Ordinaria de la Société Internationale D'Énergie Hydro-Électrique (SIDRO).

La sesión fué abierta por el Presidente, señor Brosens, y la primera intervención corrió a cargo del Consejero-Delegado señor Wilmers. En su intervención alude a la marcha de la Empresa, y, tras ello, a los intereses de la SIDRO en España y al "affaire" Gérard.

Un accionista, al finalizar en el uso de la palabra el señor Wilmers, entrega al Consejo y da lectura a un interesante texto de impugnación a la Memoria del Consejo. De lo por este señor expresado, conviene entresacar la serie de asuntos y las preguntas que con respecto a ello dirige al Consejo en el folleto, en espera de cumplida respuesta.

I. Irregularidades en la negativa a pagar dividendo a los accionistas.

1.ª PREGUNTA:

¿No reconoce el Consejo de Administración de SIDRO que la decisión de negar un primer dividendo de 15,00 francos por acción por llevar a una "cuenta de espera" el saldo favorable de la Cuenta de Pérdidas y Ganancias, en lugar de repartirlo entre todas las acciones, es contraria al artículo 38 de los Estatutos?

2.ª PREGUNTA:

¿Reconoce el señor Wilmers que en la Junta de SODEC (una de las filiales de SOFINA) que se celebró en Luxemburgo el 6 de julio de 1956, declaró que el Consejo de Administración de SIDRO estudiaba la cuestión del pago de un dividendo? ¿Cuándo, pues, piensa el Consejo de SIDRO pagar dicho dividendo?

II. Afectación antiestatutaria de los beneficios. El carácter injustificado del gasto de 142.343.105 francos belgas para la defensa de B. T.

3.ª PREGUNTA:

¿Cuáles son las sumas gastadas en interés de la SIDRO, no comprendidas en la de 142.343.105 francos belgas, que figuran o hubieran debido figurar bajo la rúbrica Gastos Generales, como en 1950-1951?

4.ª PREGUNTA:

¿Cuáles son los gastos efectuados en interés de nuestra propia Sociedad, primero en Londres, en calidad de poseedora de obligaciones de B. T., y luego en España, en calidad de poseedora de acciones de B. T.?

5.ª PREGUNTA:

¿Cuál es el importe de las sumas anticipadas o efectivamente gastadas en interés de National Trust Company Ltd., y bajo qué rúbrica del balance figuran tales sumas?

6.ª PREGUNTA:

¿Cuál es la parte de los gastos mencionados bajo la rúbrica Cuenta de espera que ha sido invertida en gastos judiciales propiamente dichos?

7.ª PREGUNTA:

¿Está dispuesto el Consejo de Administración a dar la lista detallada de estos gastos (desembolsos, costas y honorarios) y a indicar los nombres de los Abogados y Procuradores que se han beneficiado de los mismos, concretando cuándo, dónde, en qué moneda y hasta qué suma ha sido remunerado cada uno de ellos?

8.ª PREGUNTA:

¿Cuáles son las sumas que han sido desembolsadas a título de "provisiones" y quiénes son las personas que las han recibido? ¿Dónde? ¿Cuándo y en qué moneda han sido entregadas?

9.ª PREGUNTA:

a) ¿Existen, bajo la rúbrica "Cuenta de espera" desembolsos, o gastos o remuneraciones que hayan sido destinados a hacer obsequios o a asegurar ventajas análogas a las que se reprochan a las personas implicadas en el "affaire" de concusión Olivier Gérard y consortes?

b) ¿Existen, bajo otra rúbrica del balance o de la Cuenta de pérdidas y ganancias, desembolsos que hayan sido afectados a tales finalidades?

III. Las obligaciones Prior Lien y First Mortgage de la B. T.

10 PREGUNTA:

¿Por qué SIDRO conserva dichas obligaciones en cartera, en lugar de realizarlas, como lo ha hecho The National Trust con algunas de ellas?

11 PREGUNTA:

¿No reconoce el Consejo de Administración de SIDRO que si hubiese realizado tales obligaciones habría podido disponer de una suma aproximada de 55 millones de francos belgas, suficiente para pagar un interés a los accionistas de SIDRO, incluso asignando a la "cuenta de espera" las sumas destinadas a cubrir los gastos de los procesos de la B. T.?

IV. La pretendida defensa del pequeño ahorrador belga.—El momento de la participación de SIDRO en B. T. después de la quiebra de esta Sociedad.

12 PREGUNTA:

¿Por qué nuestro Consejo de Administración ha aumentado en más del 41 por 100 la participación de SIDRO en B. T. desde la quiebra de esta Sociedad, comprando aún 3.000 títulos B. T. entre el 30 de junio de 1954 y el 30 de junio de 1955, y luego 4.266 desde esta última fecha hasta el 30 de junio de 1956?

13 PREGUNTA:

¿Ha hecho tales compras:
a) con un fin especulativo?
b) o para satisfacer nuevas opciones?
c) o para prestar un servicio a tenedores que hayan querido desprenderse de dichas acciones?
d) o, en fin, para tratar de justificar una petición de intervención del Gobierno belga en favor de nuestra Sociedad?

V. Las opciones de compra sobre las acciones de la B. T.—El "affaire" de concusión Olivier Gérard y consortes.

14 PREGUNTA:

¿No es exacto, ante todo, que nuestro Consejo de Administración celebró sesión a principios del mes de septiembre, con objeto de renovar las opciones concedidas a ciertas personas?
¿Está dispuesto a darnos lectura al acta de dicha sesión?

15 PREGUNTA:

a) ¿Cuáles son las personalidades o las Sociedades, belgas o extranjeras, a las que han sido ofrecidas opciones sobre las acciones B. T. o SIDRO?
b) ¿No sabe el Consejo de Administración, a este respecto, que la Prensa española ha reaccionado muy vivamente contra este procedimiento, considerado por ella como absolutamente incompatible con el sentido de la dignidad?

16 PREGUNTA:

¿En qué fechas y con qué finalidades fueron ofrecidas tales opciones?

17 PREGUNTA:

a) ¿Cuáles son la o las personalidades o Sociedades que han hecho uso de las opciones ofrecidas y hasta cuántas acciones?
b) ¿No es exacto que en algunos casos se ha recurrido a Sociedades filiales de SOFINA actuando no por su propia cuenta,

sino en calidad de "hombres de paja" por cuenta de terceros beneficiarios de las opciones, habiendo desempeñado especialmente este papel la Sociedad panameña Services Inc., para realizar tales opciones?

c) ¿Puede el Consejo de Administración afirmar que ningún Consejero de SIDRO ha recurrido a Services Inc., para realizar tales opciones?

18 PREGUNTA:

¿Cómo explica el Consejo de Administración que las acciones B. T., que se cotizaban a dos dólares antes de la quiebra de dicha Sociedad, hayan podido subir a 17 dólares y luego bajar de nuevo a unos ocho dólares, según el cambio actual?

19 PREGUNTA:

a) ¿No cabe atribuir el alza hasta 17 dólares al hecho de que el señor Arthur Dean, Abogado perteneciente al importante bufete neoyorquino Sullivan and Cromwell, encargado de los intereses de la B. T., por nuestro Consejo de Administración, hiciera, en el mes de abril de 1955, a la Prensa financiera neoyorquina unas declaraciones falsamente optimistas, dando a entender que, gracias a negociaciones en la esfera gubernamental, se produciría pronto un acuerdo a propósito de la B. T.?

b) ¿No cabe atribuir la baja de 17 dólares a ocho dólares al hecho de que el señor Arthur Dean parece haber cesado de ocuparse de este asunto y que, en todo caso, las negociaciones a que hacía alusión han fracasado?

c) ¿Tiene el Consejo de Administración la esperanza de hacer subir de nuevo las acciones B. T. haciendo publicar que los litigios serán transferidos al Tribunal Internacional de Justicia?

20 PREGUNTA:

Acerca del registro efectuado por la Justicia en la sede de la SOFINA, ¿puede decirse cuáles son los documentos que fueron incautados y por qué la SOFINA no se ha creído obligada a dirigir un comunicado a la Prensa para librarse de las sospechas que tal registro podía hacer pesar sobre ella?

El señor Olivier Gérard era Consejero de dos Sociedades filiales de SOFINA: la Société d'Electricite de Rosario y Tramways de Buenos-Ayres. Varios periódicos belgas han aludido con este motivo al asunto de la B. T.

En el número del 30 de junio de 1956 de "La Libre Belgique" se lee, especialmente, lo que sigue:

"El Juez encargado del sumario de este asunto tomó amplia declaración el viernes al Consejero de la SOFINA, cuyo despacho el Juzgado había clausurado y sellado hace unos días. Parece ser que dicha personalidad del mundo industrial facilitó al Juez instructor todas las precisiones útiles sobre los hechos respecto a los cuales fué interrogada. Parece desprenderse de ellas que Olivier Gérard podría aún ser inculcado por delitos no amparados por la prescripción."

Formulo, por lo tanto, las siguientes preguntas:

21 PREGUNTA:

¿Puede decirnos el Consejo de Administración si el señor Olivier Gérard u otros altos funcionarios belgas inculcados en este asunto se han ocupado, directa o indirectamente, por cualquier concepto, de los asuntos de la B. T.?

22 PREGUNTA:

¿Han recibido el señor Olivier Gérard o alguno de dichos funcionarios fondos, acciones, opciones o cualquier otro beneficio por parte ya sea de SIDRO, de SOFINA, de B. T. o de cualquier otra Sociedad filial de SOFINA, por haberse ocupado de los asuntos de la B. T.?

23 PREGUNTA:

¿No se habrá beneficiado especialmente el señor Olivier Gérard de los altos cambios de las acciones B. T. y también de las acciones SIDRO, sobre las cuales haya recibido opciones, para realizarlas por mediación de la Sociedad panameña Services, Inc., filial de SOFINA?

24 PREGUNTA:

¿No habrá recibido el señor Olivier Gérard, además, en el mes de diciembre de 1955 una suma de dinero en billetes y no habrá sido objeto dicho pago de un vale de caja, firmado por el señor Wilmers, como remuneración, por la intervención que se le hubiese rogado efectuara cerca de determinados miembros del Gobierno belga para comprometerle a llevar el asunto de la B. T. ante el Tribunal Internacional de Justicia?

25 PREGUNTA:

¿Ha dado el Consejo de Administración de SIDRO su conformidad a las gestiones posiblemente hechas por el señor Wilmers, nuestro Consejero-Delegado, cerca del señor Olivier Gérard, en cuanto a la intervención de este último cerca de determinados Ministros del Gobierno belga, o bien actuó el señor Wilmers por su propia decisión? ¿Podríamos conocer el nombre de tales Ministros?

26 PREGUNTA:

¿No ha sido el señor Wilmers llamado a informar exactamente al Consejo de Administración de SIDRO sobre sus relaciones con el señor Olivier Gérard?

¿Está dispuesto el Consejo de Administración a darnos lectura al acta de la sesión en que se rogó al señor Wilmers que facilitase dichas informaciones?

VI. Los procesos en España.—La Memoria contiene informaciones tendenciosas respecto a los mismos.

VII. Una nueva maniobra: Gestiones cerca del Gobierno belga para que recibiera al Tribunal Internacional de Justicia.

27 PREGUNTA:

a) ¿Aprueba el Consejo de Administración la decisión de la Dirección de recurrir al Gobierno belga para rogarle transfiera el asunto de la B. T. al Tribunal Internacional de Justicia, y, en caso afirmativo, cuándo ha adoptado semejante decisión?

b) ¿Cuáles son los gastos suplementarios que requeriría una tal acción?

c) ¿Cree seriamente el Consejo de Administración que si el Gobierno belga es informado completa y exactamente sobre todos los aspectos del asunto de la B. T., teniendo en cuenta, entre otras cosas, las repercusiones eventuales del "affaire" Gérard y consortes, puede hoy avenirse a dar curso a aquella petición?

VIII. La especulación con los títulos de las Sociedades del grupo SOFINA

28 PREGUNTA:

a) ¿Por qué razón el Consejo de Administración de SIDRO ha comprado dichas acciones SOFINA, es decir, de nuestra Sociedad madre...?

b) ¿Ha procedido a tales compras con un fin especulativo o para ejercer una presión sobre sus cotizaciones?

c) ¿Han sido compradas dichas acciones a dirigentes de SOFINA o de SIDRO, o bien, como en el caso de las compras de acciones B. T., para prestar un servicio a "colaboradores" que deseaban desprenderse de ellas?

d) ¿Están comprendidas dichas operaciones en los hechos imputables a Olivier Gérard o conciernen al derecho de opción concedido a determinadas personalidades?

IX. La "danza" de Consejeros.

¿Qué debe pensarse de las dimisiones ocurridas en el Consejo de Administración? ¿Cuál es su causa real? ¿Qué hay en el fondo de todo ello? ¿Por qué el señor Heineman fué reemplazado por el señor Wilmers?

X. Observación final.

Al terminar mi exposición, formulo todavía una crítica y expreso un deseo: Deploro que el Consejo de Administración haya creído deber comunicar a la Prensa financiera el contenido del informe de gestión y de las cuentas del ejercicio pasado antes de dirigir tales documentos a los accionistas—entre los cuales me cuento yo—que habían dado a conocer con tiempo útil su intención de asistir a esta Junta. Espero que el Consejo querrá, como contrapartida, dar la más amplia publicidad a los debates que tengan lugar en esta Junta y dar a conocer especialmente a los lectores de la Prensa financiera las preguntas que acabo de formular y las respuestas que él me dé."

En el curso de la misma Junta, otro accionista, el señor T., se expresó como a continuación se indica:

"El pasado año no formulé preguntas, sino que mi intervención tuvo por objeto hacer constar al Consejo de Administración y a la Junta general una situación jurídica; a ello se limitó mi intervención. El señor Wilmers contradijo mi argumentación.

Hoy, después de un año, volvemos a encontrarnos reunidos, y

yo me permito formular sencillamente la siguiente pregunta: "¿Quién tenía razón?" Mucho me temo, señor Wilmers, que sea yo, puesto que la Memoria que nos presentáis enumera, en el pasaje dedicado a la Barcelona Traction, la lista de nuestros fracasos, y termina diciendo: "En tales condiciones, la Dirección de la Sociedad ha solicitado al Gobierno belga que actúe en el plano internacional, con vistas a asegurar la protección de los importantes intereses belgas en litigio".

Dicho esto, hagamos borrón y cuenta nueva con respecto a los procesos españoles, y nuestro Consejo de Administración nos propone otra forma de actividad, ésta es el recurso al Tribunal Internacional de La Haya.

Nuestro Consejo dice: "Hace ocho años que pleiteamos; ninguna sentencia definitiva ha sido dictada; por consiguiente, tenemos derecho a hacer uso de la cláusula de arbitraje del Tratado hispanobelga". No creo traicionar el criterio del Consejo sobre este particular. Me permito hacerle observar que la sentencia definitiva fué dictada hace ocho años, y que, por tanto, hace ocho años que, sin que tuviese que practicar costosos e inútiles procedimientos, hubiese podido presentar idéntica demanda al Gobierno belga. Y, como decía uno de los accionistas presentes: "¿Nos tomáis por tontos?" Yo le respondo con mucho gusto: "Yo, menos que nadie". Pero razonemos: ¿Creéis que no se han perdido ya ocho años y 140 millones? Esa es la cuestión.

Y ahora, en pocas palabras: ¿Es acaso admisible el recurso que nos propone nuestro Consejo de Administración?

Y falta saber, señores, si el Gobierno de... dispensará, en esas gestiones diplomáticas que van a preceder tan felizmente al recurso ante el Tribunal Internacional de La Haya, una acogida favorable a la petición del Gobierno belga.

En tales condiciones, se trata de saber si el recurso será admisible. Ahora bien: nuestro Consejo de Administración no ignora que tal recurso sólo puede ser presentado en interés de la Barcelona Traction, que es una Sociedad canadiense que tenía sus bienes en España. No están muy claras, por consiguiente, las condiciones en que el Gobierno belga podría encargarse de la defensa de los intereses de una Sociedad canadiense que tenía sus bienes en España. Acaso encontremos un asesor de primera fila que nos explique que quizá eso es posible.

Al término de la sesión, las cuestiones planteadas y las pregun-

tas formuladas quedaron, como el año anterior, sin respuesta alguna.

Nueva fábrica de cemento en Extremadura.

En la reciente visita que el Jefe del Estado ha realizado a la provincia de Badajoz, han sido puestas en funcionamiento varias industrias y obras públicas. Entre las primeras destaca la inauguración de una fábrica de la Compañía General de Asfaltos y Portland Asland, en la localidad de Los Santos de Maimona.

Hasta esta fecha no existía en la extensa región extremeña ninguna Empresa productora de cemento en todo su ciclo. En efecto, las dificultades de materias primas lo impedían. Pero tras un nuevo estudio técnico de las posibilidades de la provincia, se ha llegado a la creación de unas instalaciones de homogeneización de piedra; de las que muy pocas existen en Europa, con lo que ha podido ser resuelto el problema.

La producción de cemento será, en una primera fase, de 50.000 toneladas anuales. Esta cifra se aumentará en la segunda etapa hasta alcanzar las 100.000 toneladas al año.

El proceso de fabricación comprende desde la extracción de la piedra y su trituramiento, hasta el almacenamiento del cemento a punto de poder utilizarse. La piedra ya triturada se almacena en un conjunto de naves, con capacidad de hasta 12.000 toneladas. Un complejo sistema de transporte lleva a las materias primas a las diferentes fases, dentro ya de la fabricación, hasta terminar la obtención del cemento.

Todo esto lleva consigo, como complemento, las instalaciones de laboratorio, talleres, estudio, servicios sanitarios y sociales, etcétera.

Una Empresa creada en momento oportuno, para favorecer la mejor realización del plan de Badajoz.

La Compañía Asland continúa con estas instalaciones su desarrollo de la producción de cementos en España. Hasta la fecha tenía en funcionamiento cuatro factorías localizadas en La Pobra de Sillet, Moncada, Córdoba y Villaluenga de la Sagra. Esta última ha sido objeto de reformas, con lo que ha llegado a producir 250.000 toneladas anuales.

Comenzó la expansión de Asland en el año 1925 con sus instalaciones de Villaluenga, siguiéndolas las de Córdoba en 1929. También explotó esta Empresa durante varios años la fábrica de Basurto, en Vizcaya. Hoy la producción total se cifra en unas 600.000 toneladas anuales.

Correspondencia

Carta de Cataluña

La II Semana de Estudios sobre Circulación Vial ha tratado los problemas sobre transporte colectivo en las grandes ciudades.—Intensa actividad del señor Gobernador civil.—La solidez moral y económica de Cataluña traducida en el avance del ahorro.—Otras noticias.

Barcelona, octubre.—Ha sido clausurada la II Semana de Estudios sobre técnica de Circulación Vial, que en estos últimos días se ha celebrado en Barcelona y cuyo objetivo ha sido el examen de los problemas que continuamente se plantean en el transporte colectivo en las ciudades y crecimiento de la circulación. Resumiendo las discusiones, conferencias y puntos de vista sustentados a lo largo de las sesiones de esta II Semana, organizada por la Asociación Española de la Carretera, se llegó a las siguientes conclusiones: 1.º Seguir laborando en pro de una disciplina que una y conjunte teorías sobre los problemas de la circulación vial. 2.º Extremar el cumplimiento de los Códigos y Ordenanzas de la circulación, llegando a las mismas las reformas e innovaciones en relación con la moderna circulación. 3.º Que las normas más elementales de la circulación se exija en la Primera Enseñanza, y se amplíe en la Media y Superior. 4.º Que se aumente la Policía de Tráfico con los elementos necesarios para el eficaz cumplimiento de su función. 5.º Que se establezca la debida señalización en las carreteras y travesías de las grandes poblaciones. 6.º Que se acentúe el ritmo de las obras de acondicionamiento de nuestras carreteras. 7.º Que se proceda a la reparación de unos 12.000 kilóme-

tros de carretera que se encuentran intransitables, y 8.º Que se unifiquen y sistematicen las estadísticas y estudios de los accidentes de circulación para que pueda adoptarse un plan general encaminado a reducir los accidentes del tránsito.

Como último acto de esta Asamblea de Circulación Vial, tuvo lugar un banquete, en el cual el Presidente de la Asociación de la Carretera, señor Ahijón, pronunció unas palabras para agradecer la colaboración prestada por los Delegados, así como la hospitalidad de Barcelona, anunciando que la III Semana de Estudios del próximo año se desarrollará en Valencia.

En el Gobierno Civil, y bajo la presidencia del señor Acedo, tuvo lugar una reunión de la Comisión de Urbanismo, asistiendo las Autoridades y representaciones de los Organismos que constituyen dicho Organismo. Uno de los temas preferentes de la reunión fué el del suministro de agua a la capital catalana, puesto que si bien no existe de momento ninguna gravedad en cuanto a las disponibilidades, sí, en cambio, se produce el conflicto de la salinidad derivada de los residuos que produce la explotación de las minas de potasa, así como de la evacuación residual de algunos pueblos e industrias de las zonas del Llobregat y del Besós.

A continuación, y en el transcurso de la misma reunión, el se-

ANUNCIENSE EN

ESPAÑA ECONOMICA

Y SU PUBLICIDAD SERA UN EXITO

ñor Gobernador conferenció con el señor Escalas, Presidente de la Junta de Obras del Puerto, y con el señor Roca, Ingeniero-Jefe de la misma, sobre asuntos relacionados con nuestras instalaciones marítimas, y, finalmente, el señor Acedo se entrevistó con representantes del Servicio de Tranvías, para tratar de diversas cuestiones y dificultades para la ejecución del plan de transformación de los transportes de Barcelona.

De vez en cuando resulta interesante sacar en primer plano de actualidad un aspecto tan importante cual es el del ahorro catalán. Existen en la región dos destacadas y antiguas Instituciones, como la Caja de Ahorros del Monte de Piedad y la de Pensiones para la Vejez, que, juntamente con las Cajas de Ahorro de la Banca privada operante en Cataluña, canalizan el tradicional espíritu de previsión del catalán de las clases media o menestral y obrera hacia obras de harto significado y provecho social. Las cifras del ahorro barcelonés, especialmente, ofrecen en alto grado esa virtud, con sólo decir que en el año 1955 se efectuaron en dicha Caja del Monte de Piedad imposiciones por valor de 3.784 millones de pesetas, con reintegro de 3.320 y ahorro positivo, por tanto, de 464 millones. Parecidas consideraciones pueden hacerse respecto del movimiento de la Caja de Pensiones, con una imposición, en el curso del mismo citado año, de 4.632 millones y reintegros por 4.275, con una diferencia positiva de 357 millones, o sea que, sumadas las diferencias de ambas Cajas, el ahorro ha mejorado en más de 800 millones. Si bien no debemos omitir que en tales avances no deja de influir el alza de los precios y de los salarios, siempre es confortable observar, cómo el sentido de previsión sigue inalterable en el espíritu del catalán laborioso y constituye una prueba de la solidez moral y económica de Cataluña. Finalmente, y en cuanto a las dos Cajas restantes, la de la Diputación de Barcelona, de esfera casi limitada a la provincia de su nombre, y la Postal, el aumento ha sido también de 84 y 10 millones de pesetas, respectivamente.

La campaña de almendra y avellana de la provincia de Tarragona, cuyo centro comercial en dichos frutos es Reus, sigue desarrollándose favorablemente, esforzándose los almacenistas-exportadores en su lucha con los competidores de otros países mediterráneos, especialmente Turquía e Israel. Pese a la gran cosecha de avellana registrada, lo mismo en la provincia de Tarragona como en Turquía, se confía que nuestras existencias podrán tener una fácil salida a precios remuneradores para el agricultor.

P. MIRALLES

Carta de Inglaterra

Superávit de 144 millones de libras.—El Reino Unido y la zona esterlina.

Londres, octubre.—El aumento en los ingresos debidos a las exportaciones, ha sido la razón de que el Reino Unido haya tenido un superávit considerable después de cumplir con sus compromisos en las transacciones con el resto del mundo, durante el primer semestre de este año.

El Libro blanco—balanza de pagos del Reino Unido en 1946-56—que acaba de publicarse, en el cual se consignan estos datos, hace constar que este superávit constituye una importante mejora sobre las cifras de 1955.

Según manifestó el otro día en Londres el Ministro de Hacienda, Mr. Harold MacMillan, el Reino Unido obtuvo un superávit de 144 millones de libras esterlinas en el primer semestre de este año, comparado con el de 18 millones en el mismo período de 1955. La mejora se debe, principalmente, al aumento de 168 millones de libras en las exportaciones, mientras que las importaciones sólo aumentaron en 36 millones.

La mejora sobre el año anterior se refiere, casi enteramente, a las zonas no esterlinas, con las cuales el superávit fué de 31 millones de libras. Con la zona esterlina, el superávit fué de 113 millones, comparado con 112 en el primer semestre de 1955.

Esta mejora en la balanza con los países no incluidos en la zona esterlina pudo realizarse porque los ingresos procedentes de las exportaciones aumentaron en 147 millones—el 18 por 100—, mientras que los pagos de importaciones se elevaron sólo en 51 millones, y porque la balanza invisible con aquéllos (excluida la ayuda para la defensa) se incrementó en 53 millones de libras (La ayuda para la defensa disminuyó en 24 millones de libras).

La balanza de toda la zona esterlina con el resto del mundo aumentó de siete millones de libras en el primer semestre de 1955, a 135 millones en igual período de 1956.



"CERVANTES, S. A."

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

MADRID

Avenida de Calvo Sotelo, 6

Teléfono 26 69 90

VIDA - TRANSPORTES - INCENDIOS - ACCIDENTES INDIVIDUALES Y DEL TRABAJO - RESPONSABILIDAD CIVIL - AUTOMOVILES - REASEGUROS

La ayuda norteamericana para la defensa (neta) fué mucho más reducida que el año anterior: nueve millones de libras en el primer semestre de 1956, comparados con 33 millones el año anterior. Por otra parte, las ventas "off-shore" al Gobierno norteamericano fueron más elevadas: 32 millones de libras en el primer semestre de este año, contra 16 millones en el mismo período de 1955.

Se produjo un incremento neto en las reservas y valores de ultramar en esterlinas y en el débito de la Unión de Pagos Europea, de 118 millones en total, en el citado primer semestre. Aumentando los primeros en 95 millones y descendiendo el segundo en 23 millones.

El superávit de 144 millones de libras esterlinas en el primer semestre del año en curso constituye, indudablemente, un movimiento en la dirección debida, especialmente si se compara con las cifras del año pasado, y desde este punto de vista resulta satisfactorio; pero—según ha subrayado el portavoz de la Tesorería—es aún demasiado pronto para sacar conclusiones de este resultado sobre el futuro, y en los círculos oficiales se comprende que la tarea en perspectiva es mantener y mejorar la posición lograda. El resultado del primer semestre no es, por supuesto, un índice anual, y es corriente que la primera mitad de todos los años muestre resultados más favorables que la segunda, y especialmente que el tercer trimestre.

Pero, aun con estas reservas, es todavía indudable que el resultado actual es satisfactorio. Como señala el Libro blanco, tomando en conjunto los últimos doce meses, el descenso en el saldo neto de los valores de ultramar en esterlinas y en las reservas, en julio-diciembre, fué de unos 70 millones de libras más elevado en 1955 que en 1954, pero la mejora en enero-junio de 1956, fué de 119 millones superior que el año pasado. De un empeoramiento real de 162 millones de libras esterlinas a una mejora de 100 millones en los dos últimos semestres, existe un cambio sorprendente, que puede atribuirse a algo más que a las fluctuaciones naturales de temporada.

J. G. STEWART

Los mercados de productos

Debilidad casi general en los mercados de materias primas.—En los metales no ferrosos solamente el estaño se mostró firme, debido a su buena situación estadística.—Progresó considerablemente la producción de caucho sintético.—Continúa la firmeza en los mercados laneros de origen.—Buenas perspectivas para el mercado algodonero.—La producción mundial de azúcar de este año supera en un 4,5 por 100 a la del año anterior.—La cosecha española de trigo es algo mayor que la de 1955 y suficiente para nuestro consumo.—Tendencia alcista en el mercado de fletes.

La semana transcurrida ha estado caracterizada por una debilidad casi general en los precios de las materias primas básicas, excepción hecha del estaño que en unos días ha aumentado su precio en más de 20 libras. La firmeza del mercado de este metal está plenamente justificada por la fuerte demanda que desde principios de año viene haciéndose notar en Europa y la circunstancia de que su producción esté situada actualmente en nivel inferior al consumo. Esta situación estadística del estaño se ha visto, por otra parte, agravada por una ligera disminución de la producción en Bolivia y en Indonesia que se ha reflejado en la media mensual que, elevándose a 168.500 toneladas en 1955, ha descendido desde primeros de este año a una media mensual de 160.264 toneladas. El pasado lunes ha tenido lugar en Londres la inauguración de la décima sesión del Consejo Internacional del Estaño, que administra el Acuerdo Internacional de este producto, Organismo cuyo objeto es evitar las exageradas fluctuaciones del precio, gracias a un "stock de maniobra". Para la constitución de este "stock" habrán de adquirirse, de aquí al 15 de diciembre, 15.000 toneladas, o su equivalente en metálico, a razón de 640 libras esterlinas la tonelada, elevándose posteriormente este "stock" a 25.000 toneladas o también su equivalente en metálico. Para su constitución, el precio del estaño se ha fijado en solamente 640 libras la tonelada, en tanto que el precio practicado en el mercado es actualmente del orden de las 795 libras la tonelada, motivo por el cual los productores encuentran más ventajoso hacer su contribución en metálico que bajo la forma de metal. En los medios interesados se cree que la cuestión derivada de este problema figurará entre las más importantes que el Consejo Internacional habrá de ocuparse en la reunión en curso.

En contraposición a la del estaño, la situación estadística del cobre es inversa a la de aquel metal, ya que al entrar en actividad nuevas minas se está produciendo aumento de producción que no tiene su contrapartida en el incremento del consumo. Uno de los más ricos yacimientos de cobre a ser puesto próximamente en explotación en el Perú. Por otro lado, la producción chilena de cobre durante los nueve primeros meses de este año alcanzó la cifra de 314.315 toneladas, contra 302.361 toneladas en igual período del año pasado. Todos estos elementos contribuyen decisivamente en favor de la actual debilidad de este metal.

Según las estadísticas publicadas recientemente por el Grupo Internacional de Estudios del Caucho, la producción mundial de caucho natural durante los ocho primeros meses de este año se ha elevado a 1.197.500 toneladas, o sea, la misma cifra que en igual período del año anterior, en tanto que el consumo alcanzó en igual período de tiempo la cifra de 1.237.500 toneladas, contra 1.217.500 toneladas en los ocho primeros meses de 1955. Por el contrario, la producción de caucho natural ha progresado considerablemente, totalizando 810.000 toneladas en el período que se considera de este año, contra 689.000 en el mismo del año anterior. Estas últimas cifras han ejercido una influencia desfavorable en el mercado de esta materia prima.

La calma ha sido la nota dominante en los mercados laneros de origen, en donde las ventas de lanas continúan siendo firmes, principalmente en las de buena calidad. A pesar de las previsiones más optimistas en lo que concierne a la producción algodonera americana (evaluada actualmente en 13.268 millones de balas, en lugar de la estimación de 13.115 millones en septiembre último), el mercado algodonero continúa indicando una gran confianza por lo que al futuro respecta. Esta producción será, sin embargo, inferior a la del año último (14,7 millones de balas), pero continúa siendo superior a la demanda. De los cinco millones de balas que el Gobierno americano ha retirado de sus "stocks" con destino a la exportación, cuatro millones han sido ya expedidos al extranjero, no existiendo ninguna duda de que el millón restante será fácilmente colocado. El problema principal que figurará en primer plano en lo sucesivo será el de si el Gobierno americano continuará autorizando la venta de parte de sus "stocks", ya que

si fuera así la situación que hasta ahora estaba caracterizada por aumentos continuados de los "stocks" en Estados Unidos y en descenso en el resto del mundo podría ser invertida.

El café ha dado pruebas de buenas disposiciones en los mercados americanos, en los que se han efectuado importantes compras en previsión de una posible huelga de los estibadores. Cierta estabilidad se señala en el mercado del cacao. La nueva cosecha brasileña producirá alrededor de 1.466.000 sacos, en tanto que una primera estimación la cifraba en 1.200.000.

El cálculo sobre la producción mundial de azúcar anunciado por el Departamento de Agricultura norteamericano de 129.300.000 toneladas, o sea, un aumento de un 4,5 por 100 sobre la de 1955, ha hecho que la tendencia de este producto durante la semana última haya sido pesada.

Idéntica pesadez se señala en el mercado de cereales de Chicago como consecuencia de unos cálculos gubernamentales sobre las cosechas superiores a las previsiones.

Por lo que a España se refiere, el resumen informativo que sobre la situación de campos y cosechas publica el Ministerio de Agricultura, ofrece, una vez terminada la trilla, un primer avance de las cosechas de cereales de otoño. De trigo, la cosecha se estima en 42 millones de Qm., aunque un avance posterior con datos más firmes, podrá seguramente arrojar un ligero aumento sobre este primer avance; esta cosecha es algo mayor que la de 1955 y suficiente para nuestro consumo en la campaña. La cosecha se estima en 15,5 millones de Qm., sólo un 10 por 100 inferior a la del año último, lo que prueba lo injustificado del alza de sus precios, ya que junto con la mejor cosecha de maíz, y ante una otoñada normal, existirá suficiente alimentación para el ganado. La cosecha de centeno, de 5,1 millones de Qm., también es algo mayor que la del año pasado, y la de avena, con 4,5 millones de Qm., un poco más baja. Las leguminosas grano para alimentación humana, judías, garbanzos y lentejas, tienen una producción este año de 2.633.000 Qm. análoga a la del año precedente.

En el mercado de fletes, se ha observado en las últimas fechas una cierta tendencia alcista, especialmente en tráficos de altura y concretamente en el carbón de Estados Unidos a Europa, cuyo flete promedio viene a ser actualmente de 74/- a base de descargar en Amberes, Rotterdam o Amsterdam.

También ha habido mucha demanda de tonelaje para granos a fletes ligeramente superiores a los de las semanas precedentes.

En Europa, la situación sigue siendo menos brillante. Hay bastante demanda de tonelaje, y, en algunos casos, los fletes incluso se mencionan con ligeros aumentos, pero faltan "stems" y, por consiguiente, el fletador que pueda tomar un buque determinado con "stem" asegurado, sabe dominar la situación, y suele tratar de aprovecharse obteniendo a última hora alguna rebaja sobre los fletes inicialmente indicados.

Ha habido últimamente bastante movimiento en fosfatos del Norte de Africa, cuyos fletes se han mantenido en un nivel bastante aceptable, y sin que exista prácticamente problema de "stems" debido, probablemente, a la rapidez con que tradicionalmente se efectúan los cargues en los puertos de Casablanca, Safi-Sfax, etcétera.

Las cargas de exportación de Europa siguen siendo escasas, y sobre todo para América, los fletes se mantienen alrededor de \$5 ó 5-1/2 fio., que es puramente un flete de lastrada. Con el invierno a la vista, son menos los buques que quieren ir en lastre, y, por consiguiente, es difícil ver una mejora en dicho sector.

Lea usted nuestra sección:

NOTAS Y COMENTARIOS

Los mercados de valores

Súbito debilitamiento de la tendencia alcista en Madrid, Barcelona recorta las cotizaciones de sus valores locales, Bilbao continúa expectante.—Bolsines en calma con repeticiones, excepto Oviedo, San Sebastián, Valencia y Valladolid, que ha habido movimiento.—A la expectativa los mercados extranjeros de valores mobiliarios—Equilibradas las cotizaciones de divisas—Sólida situación en los Bancos centrales del exterior y firmes los precios de metales preciosos.

MADRID.—El comienzo de la semana no pudo ser más alentador para el mercado bursátil, al desarrollarse bajo las mismas características que sus precedentes. El dinero siguió afluyendo en su constante y reiterada demanda de valores de dividendo, y ello ocasionó que se contrataran con abrumadora mayoría de alzas de diversa cuantía, pero con chispazos alcistas—entre otros menos importantes—de 31 enteros en Urbis y 27 en Cantabria, lo que dió un brillante matiz a esta sesión de apertura. El negocio no fué tan abundante como en otros martes anteriores, pero sí, desde luego, se operó bastante, sobrepasándose la cifra de los 13 millones de pesetas nominales en acciones.

La sesión del miércoles no tuvo al misma brillantez, operándose más encajadamente, pero siempre con predominio de los avances, que superaron a los retrocesos en una proporción de cuatro a uno. Tanto en unos como en otros, las diferencias fueron muy moderadas. Sin embargo, al final de este día la Bolsa quedó un poco indecisa, abriéndose una interrogante para la jornada siguiente, incógnita que fué prontamente despejada al comenzar los primeros corros con evidente flojedad, pues el papel se mostraba más flúido y se ofrecía propiciatorio a tipos inferiores a los precedentes; lo que, naturalmente, produjo una clara depresión en los cambios, con pérdidas entre los cinco y los 10 enteros. Justo es consignar que también se registraron algunos avances, pero la impresión general fué pesimista. La cifra de contratación de este día fué de 10,5 millones de pesetas nominales, lo que indica que todavía sigue acudiendo el dinero al mercado en cantidades interesantes, aunque es muy posible que inicie ahora una retirada, si se ve confirmado este aflojamiento de la tensión especulativa, sobre todo a la vista de lo que ocurra en la sesión de cierre, de la que, como de costumbre, ofreceremos, una breve impresión al final de los comentarios de los grupos.

Fondos públicos y similares.

Continúa normalmente la contratación de valores de este importante sector de renta fija, apreciándose algunas variaciones en los cambios, como, por ejemplo, la subida de 45 céntimos en Interior, y la baja de medio entero en el Amortizable viejo. También ha habido muy ligeras fluctuaciones en los amortizables de vencimiento semestral.

Ha comenzado a realizarse el canje de las carpetas provisionales por los títulos definitivos del Amortizable 4 por 100, junio 1953.

Ha estado muy flojo el mercado de las Cédulas hipotecarias, con bajas en casi todas sus series, y en cuanto a las locales siguen manteniendo sus mismos cambios, pero hay papel.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,00	80,55	80,45	80,00
Exterior 4 por 100, F	99,50	99,50	»	99,50
Idem, A	»	»	»	»
Amortizable 4 por 100, 1908-1949	95,00	92,50	92,50	92,50
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F	88,50	88,25	88,00	88,00
Idem, G-H	»	»	»	»
Idem 4 por 100, enero 1950	98,10	98,10	98,00	98,00
Idem 4 por 100, noviembre 1951	98,05	98,10	98,20	98,10
Idem 3,50 por 100, julio 1951	90,50	90,35	90,35	90,50
Tesoro 3 por 100, marzo 1952	»	»	»	»
Idem id., 1 diciembre 1953	»	»	»	»
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	100,10	»	»	»
Canal Isabel II, 5 por 100	»	90,00	»	»
Colonización 4 por 100	95,25	95,25	95,25	95,25
Reconstrucción Nac. 4 por 100	97,50	97,50	97,00	97,00
R. E. N. F. E. 4 por 100	94,00	94,00	94,00	94,00
Trasatlántica 5 por 100, V-25	»	»	»	»
Idem, XI-25	87,00	»	»	»
Idem, V-26	»	»	»	»
Idem, XI-28	»	»	»	»
Majzén 4 por 100	»	»	»	»
Tánger-Fez 4 por 100	»	»	»	71,00
Marruecos 5 por 100	»	»	60,00	»
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	85,50	85,50	85,50	»
Idem, A, 4,50 por 100	85,50	85,00	81,50	»
Idem, B, 4,50 por 100	82,50	81,50	»	81,50
Idem, C, 4,50 por 100	85,75	»	85,75	»
Idem 4 por 100, exentas	95,50	95,00	94,25	»
Idem 3 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 3,50 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 5 por 100, con impuestos	»	»	»	»
Crédito Local 4 por 100, interpr... ..	96,25	96,25	96,00	96,00
Idem, a lotes, 4 por 100	99,00	99,00	99,00	99,00
Villas 5 por 100, 1914	81,50	81,50	81,50	»
Idem, 1918	82,00	»	»	82,00
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	»	»	82,00	»
Idem, 1929, 5 por 100	82,00	»	»	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior	77,50	77,00	77,00	77,00
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	77,50	77,00	77,00	77,00
Idem, 1941, 5 por 100	72,50	»	72,50	»
Idem, 1946, 4 por 100	»	80,00	80,00	79,00
Empresa Municipal Transportes... ..	81,75	81,75	81,75	»

Acciones bancarias.

Los rumores que en algunas ocasiones han circulado sobre un aumento de dividendo del Banco de Crédito Industrial, han quedado desvanecidos de momento, al anunciarse el pago de la cuenta del ejercicio corriente por el mismo importe que en años anteriores. Como es sabido, el reparto de dividendos de esta Entidad está sujeto a las limitaciones establecidas en la ley de Ordenación Bancaria, por lo que sería necesaria otra nueva disposición para levantar o modificar lo dispuesto sobre este particular.

Respecto a la Banca privada, las acciones conservan, en general, sus posiciones e incluso algún valor, como Banesto y Central, las mejoran.

Otras acciones bancarias no insertas en el cuadro siguiente, registraron esta cotización: Crédito Local, 415 y 425; General de Comercio, 410; Rural, 400, 400 y 403.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	861,00	861,00	860,00	860,00
Crédito Industrial	275,00	274,00	272,00	270,00
Idem, nuevas	1,050	1,060	1,045	1,040
Exterior de España	608,00	608,00	608,00	605,00
Idem, nuevas	2,410	2,410	2,400	»
Hipotecario	561,00	562,00	561,00	561,00
Español de Crédito	1,050	1,035	1,050	1,025
Hispano Americano	895,00	895,00	890,00	890,00
Central	764,00	770,00	775,00	774,00
Mercantil e Industrial	445,00	445,00	445,00	445,00
Popular Español	545,00	545,00	545,00	545,00
Banco Ibérico	667,00	667,00	667,00	»

Naviera Pinillos, S. A.

CADIZ

Direc. telegr. MAFRU Oficinas: P. España, 3
Apart. de Correos 187 Teléfs.: 2737-2361-2342

Servicios regulares de buques fruteros entre
Canarias, la Península y viceversa.

Servicio regular entre Portugal, Casablanca,
Amberes y Bilbao.

Fléctricas.

Comenzó bien la semana para los valores eléctricos, cotizándose en alza casi todos ellos, excepto Cantábrico y Fenosa, pero en la continuación estuvieron menos firmes y se registran pérdidas de diversa cuantía, siendo las más acusadas las sufridas por los valores citados.

Nansa, que subió 32 duros en dos sesiones, cedió 12 en la del jueves.

Sin incluir en el cuadro cotizaron también: Viesgo, 288, 292 y 290; Langreo, 286 (las tres sesiones); Moncabril, 238, 236 y 232; Galicia, 780, 760 y 750.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Ercoa, S. A.	»	»	»	250,00
F. E. N. O. S. A.	295,00	285,00	285,00	280,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	270,00	268,00	265,00	265,00
Hidroeléctrica del Chorro	197,00	199,00	196,00	194,50
Hidroeléctrica Española	410,00	410,00	405,00	402,00
Idem 6 por 100	»	»	»	»
Iberduero, ordinarias	554,00	555,00	550,00	549,00
Idem 3,50 por 100	»	»	»	»
Idem 6 por 100	542,00	545,00	538,00	»
Idem, novísimas	»	»	»	»
Leonesas	296,00	295,00	288,00	»
Salto del Sil	580,00	579,00	574,00	575,50
Salto del Nansa	240,00	252,00	240,00	240,00
Sevillanas	225,00	235,00	229,00	228,00
Idem, nuevas	»	»	»	»
Unión Eléctrica Madrileña	274,00	275,50	272,00	269,50
Idem, nuevas	1.200	1.207	1.190	1.180
Reunidas de Zaragoza	215,00	212,00	208,00	209,00

Mineras y Metalúrgicas.

Han empezado a circular rumores en torno de Manufacturas Metálicas, aunque no concretados todavía, pues mientras hay quien dice que próximamente ampliará capital (para lo cual tendría que desembolsar previamente el dividendo pasivo restante de sus acciones sin liberar), otros opinan que se procederá a un pago de dividendo en acciones, apoyándose para ello en que se está retrasando el anuncio del pago de su dividendo que viene repartiéndose a primeros de noviembre. Ello ha motivado una efervescencia bursátil en torno a estas acciones—que hacia bastante tiempo estaban muy aletargadas—y una subida bastante apreciable, alcanzando el jueves el cambio de 255, aunque cerró ese día a 253.

El otro valor del grupo que ha tenido mucho movimiento, ha sido Seat, que después de rozar el 300 cayó a 290, aunque ello supone todavía una ganancia de 15 enteros sobre su cambio de la semana última.

De los restantes valores, destaca por su postura adversa Ponferrada, que pierde 27 enteros.

Cambios de otras acciones no incluidas en el cuadro: Centenillo, 142; Sice, 200; Aluminio, 287 y 284; Maquinista, 180, 177 y 175; M. M. M. diferidas, 202, 206 y 211; id. 75 por 100, 1.815, 1.900 y 1.960; Santa Bárbara, 297 y 299; Boetticher, 145 y 144; Andaluza de Minas, 324.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	600,00	607,00	600,00	600,00
Duro-Felguera	500,00	496,00	492,00	493,00
Guindos	341,00	344,00	340,00	340,00
Ponferrada	899,00	890,00	880,00	860,00
Altos Hornos	408,00	408,00	408,00	405,00
Idem, nuevas	1.875	1.875	»	»
Auxiliar de Ferrocarriles	730,00	755,00	738,00	755,00
Comercial de Hierros	540,00	»	»	»
Constr. Metálicas, ordinarias.....	224,00	224,00	224,00	224,00
Idem, preferentes	»	224,00	224,00	224,00
Manufacturas Metálicas	242,00	246,00	255,00	255,00
Material y Construcciones	290,00	288,00	287,00	285,00
S. E. A. T.	295,00	300,00	290,00	290,00
F. A. S. A.	564,00	559,00	»	547,00

Monopolios.

Telefónica perdió siete duros, y en cuanto a los dos monopolios, Campsa repite y Tabacalera gana cuatro enteros y medio.

Los residuos de la antigua Arrendataria cotizaron a 95 pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	399,00	397,50	395,50	395,00
Fósforos	»	»	»	»
C. A. M. P. S. A.	244,00	247,00	245,00	243,00
Tabacalera, S. A.	195,00	198,00	197,50	197,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

El martes las acciones inmobiliarias tuvieron un excelente mercado, pues cotizaron todas las que incluimos en nuestros habitual cuadro y bastantes otras, cuyos cambios figuran al final de estos comentarios, y desde luego casi todas ellas con mejorías en sus precios.

Como ya anunciábamos en nuestro número anterior, Urbis ampliará su capital social poniendo en circulación acciones nuevas, que se podrán suscribir a razón de una por cada diez antiguas, y coincidente con esta operación se repartirá el dividendo de 10 por 100 por el ejercicio de 1956. Todo ello en el mes de enero del próximo año, y para después de esa fecha parece se realizará otra ampliación de capital; para la cual necesitará convocar la Sociedad una Junta extraordinaria. Al extenderse estas noticias, la Bolsa acogió con demasiada euforia estas operaciones y el alza de 30 duros quedó absorbida por la baja del jueves.

La semana pasada se conoció la noticia respecto a la constitución de una importante Sociedad urbanizadora en la que participarán los más importantes Bancos españoles, y que principalmente se dedicará a la urbanización y construcción de casas en los terrenos adquiridos a Cantabria. Esta noticia viene a confirmar las que ya desde hace tiempo circulaban sobre el particular y que ya estaba ampliamente cotizada en Bolsa. No obstante, al confirmarse ahora, ha habido una reactivación del mercado de las acciones Cantabria, y el martes subieron 27 enteros, a 245, habiendo llegado en la misma sesión hasta 250. Posteriormente no ha podido sostener esta brillante ejecutoria y el jueves cerró a 225.

Los derechos de Rubán cotizaron a 38 y 38.

Cotización de otras acciones no incluidas en el cuadro: Alba, 392, 396 y 398; Española de Cementos, 238 y 265; Luso Española, 171 y 175; Vallehermoso, 391, 402 y 407; Pistas, 115; Edificaciones Velázquez, 98 (sin dividendo); Aspe, 43 y 44; Centro, 160; El Carmen, 95 y 94; Electra, 225; Martosán, 150; Menfis, 120, 125 y 125; Urbis, nuevas, 473; Urvacesa, 131, 134 y 135; Cinca, 252; Portland Ebro, 213, 212 y 207; Cantabria, 245, 238 y 225; Eicusa, 48.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	»	»	»	»
Portland Valderrivas	512,00	»	514,00	»
Ladrillos Valderrivas	»	»	»	»
Hidrocivil	178,00	178,00	177,00	177,00
Constructora General Española ...	150,00	155,00	148,00	149,00
Dragados y Construcciones	257,00	256,00	254,00	255,00
Alcázar	160,00	159,00	155,00	152,00
Asturiana	»	75,00	75,00	»
Bami	144,00	144,00	144,00	»
Caisa	»	»	»	»
Ceisa	110,00	114,00	115,00	114,00
Fisa	200,00	200,00	200,00	207,00
Hispana	115,00	114,00	114,00	»
Layetana	56,00	»	56,00	»
Metropolitana	258,00	259,00	258,00	258,00
Idem, nuevas	223,00	224,00	224,00	»
Rubán	145,00	150,00	»	»
Urbis	481,00	480,00	450,00	455,00
Vacesa	155,00	155,00	155,00	158,00
Idem, nuevas	395,00	395,00	400,00	400,00
Urbanizadora Metropolitana	700,00	710,00	»	»

EBRO - COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

CAPITAL: 193 800.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAÑOS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).

Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAÑOS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla).

Químicas y Textiles.

En el grupo químico destaca la baja de Explosivos, que pierde 12 enteros. También cede Petróleos, pero los demás valores del grupo mantienen sus posiciones e incluso las rebasan en diversa proporción.

Fefasa, que empezó la semana muy fuerte, bajó el jueves ocho enteros, pero aun así conserva nueve de ganancia sobre su precedente del viernes último.

Cambios de otros valores químicos y textiles: Caitasa, 95; Nicas, 274 (las tres sesiones); Gal, 460; Nitrógeno, 330; Cros, 915 y 910.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos.....	240,00	245,00	250,00	253,00
Energía e Ind. Aragonesas.....	319,00	319,00	319,00	318,00
Explosivos.....	617,50	615,00	606,00	597,00
Hidro-Nitro.....	254,00	255,00	255,00	255,00
Unquinesa.....	551,00	551,00	551,00	551,00
Proquisa.....	292,00	294,00	293,00	294,00
Española de Petróleos.....	891,00	887,00	887,00	882,00
Unión Resinera Española.....	179,00	176,00	175,00	174,00
F. E. F. A. S. A.....	550,00	555,00	547,00	550,00
S. N. I. A. C. E.....	414,00	410,00	412,00	408,00

Alimentación.

Vuelven a circular rumores de que la Azucarera convocará próximamente Junta general de accionistas, en la que se tratará de la operación de la que se viene hablando hace un par de meses. Como esta noticia hace ya tiempo es conocida de la Bolsa, ésta no la ha acusado, y las cotizaciones de las acciones ha seguido el curso normal del mercado.

El Aguila ha recuperado 10 enteros; pero Ebro profundiza aún más en la caída iniciada la semana anterior y pierde en ésta 14 enteros. Sus derechos de suscripción cotizaron a 255, 265 y 256 pesetas.

También se registró cambio en la Bolsa de Madrid de los derechos de Industrias Agrícolas, a 900.

Rústicas cotizó a 144 y 149.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas.....	665,00	670,00	675,00	670,00
Azucarera General de España.....	236,00	237,00	235,00	236,00
Ebro, Azúcares.....	490,00	488,00	480,00	472,00
Azucarera Adra.....	»	155,00	»	»
Azucarera Madrid.....	»	»	»	»

Navales y de Transportes.

Sigue muy flojo el mercado de las acciones de la Naval, y aunque esta semana han reaccionado ligeramente, después de la baja de la sesión de apertura, todavía cierran con cuatro y cinco enteros de retroceso, respectivamente, sobre su cotización del viernes último.

Absoluta calma en los demás valores de este grupo, del cual se

registró cotización de los siguientes, que no figuran en nuestro habitual cuadro: Isleña, 150, 146 y 145; Pesquerías, 149, 150 y 149; Aviaco, 149, 150 y 158; Tranvías de Granada, 40.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias.....	265,00	267,25	269,00	»
Idem, preferentes.....	269,00	270,00	»	275,00
Trasmediterránea.....	250,00	250,00	250,00	250,00
Unión Naval de Levante.....	245,00	245,00	244,00	244,00
Metropolitano de Madrid.....	214,00	213,00	212,50	214,00

Varios.

Unión y El Fénix ha tenido bruscas oscilaciones en la semana, cediendo al final 140 puntos.

En los demás valores agrupados en este heterogéneo grupo, hubo estabilización.

Otras acciones no afectas a grupos determinados de los que publicamos cuadro, cotizaron: Vamosa, 150, 146 y 145; Crédito Hispánico, 31 y 32; Hermes, 475.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix.....	4.750	4.700	4.650	»
Insa.....	168,00	168,00	165,00	168,00
General de Inversiones.....	251,00	251,00	253,00	255,00
Papelera Española.....	»	»	»	»
Papeleras Reunidas.....	280,00	»	»	280,00

La sesión de cierre de la Bolsa madrileña se desarrolló en forma irregular, pues se registraron cotizaciones en uno y otro sentido, predominando desde luego las bajas, las cuales fueron en general moderadas, excepto en Ponferrada, que bajó 20 enteros, y Explosivos, que descendió nueve. De todas formas, no puede hablarse con absoluta certeza de un cambio de tendencia, pues al final pareció quedar el mercado más entonado que al cierre del jueves.

Cambios de derechos de suscripción: Ebro, 251; Fenosa, 155.

Cotización de acciones no incluidas en nuestros cuadros: General de Comercio, 410; Rural, 412; Viesgo, 288; Rústicas, 140; Alba, 400; Vallehermoso, 407; El Carmen, 93; Menfis, 123; Urvacesa, 140; Vamosa, 145; Cros, 910; Nitrógeno, 320; Ibys, 340; Canarias, 520; Boetticher, 144; Santabárbara, 297; M. M. M. 75 por 100, 1.990; ídem diferidas, 212; Marconi, 153; Aviaco, 160; Cinca, 252; Aluminio, 280; Galicia, 745; Ebro, 206; Cantabria, 229.

BARCELONA.—Aunque el comienzo de la semana bursátil de la Ciudad Condal no lo hacía predecir—pues se mantuvo el auge de cambios característico del mes actual—en la siguiente sesión comenzó a quebrarse esta buena racha del mercado catalán y comenzaron los recortes en las cotizaciones, afectando principalmente a aquellos valores que más destacadamente habían subido anteriormente.

Del conjunto de las cotizaciones destaca, especialmente, las bruscas oscilaciones a que han estado sometidas las acciones de Tabacos de Filipinas, las cuales, después de subir 27 enteros, acababan perdiendo 10. Más importante aun es la pérdida sufrida por España Industrial, al abandonar 40 enteros.

Comenzaron a realizarse las operaciones de Focusa a que nos referíamos en nuestro número anterior, y los cupones número 113 (uno por veinte, gratis) cotizaron a 78 pesetas, y el número 114 (uno por cinco; a 700 pesetas) a 180.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña.....	187,00	»	»	»
Tranvías Barcelona, ordinarias... ..	118,00	118,00	»	»
Idem, preferentes.....	»	»	»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias... ..	345,00	339,00	338,00	338,00
Catalana de Gas y Electricidad... ..	240,00	240,00	236,00	237,00
Trasmediterránea.....	252,00	252,00	252,00	251,00
Hullera Española.....	225,00	225,00	222,00	225,00
Asland, ordinarias.....	917,00	»	910,00	900,00
Cros, S. A.....	919,00	918,00	916,00	916,00
España Industrial.....	»	645,00	650,00	665,00
Carbuos Metálicos.....	670,00	669,00	»	»
Española de Petróleos.....	896,00	894,00	891,00	889,00
Fomento de Obras y Constr.....	320,00	332,00	335,00	328,00
Motor Ibérica.....	5.660	5.600	5.650	5.600
Tabacos de Filipinas.....	901,00	888,00	864,00	848,00
Industrias Agrícolas.....	765,00	769,00	770,00	775,00
Maquinista Terrestre y Marítima.....	180,00	181,00	182,00	182,00
Explosivos.....	620,00	618,00	609,00	604,00

BANCO DE VIZCAYA

Fundado en 1901

Casa Central: BILBAO, Gran Vía, 1.

Capital escriturado.....	300.000.000 de pts.
Desembolsado.....	300.000.000 »
Reservas.....	616.000.000 »
Capital desembolsado y reservas.....	916.000.000 »

86 SUCURSALES.

66 Agencias urbanas en: ALICANTE (1), BARACALDO (1), BARCELONA (15), BILBAO (7), CORDOBA (2), GRANADA (1), MADRID (23), MALAGA (1), SAN SEBASTIAN (1), SEVILLA (3), TARRAGONA (1), VALENCIA (7) y ZARAGOZA (3).

109 Agencias de pueblos en diferentes provincias.

Extensa red de corresponsales nacionales y extranjeros.

Servicio de Relaciones Extranjeras especializado en la tramitación de toda clase de operaciones relacionadas con el comercio exterior.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.844)

Banco Popular Español

FUNDADO EN 1926

	PESETAS
Capital emitido y suscrito más reservas.	245.000.000,00
Capital desembolsado.	132.000.000,00
Reservas efectivas.	105.000.000,00

CASA CENTRAL:

ALCALA, 40, MADRID

Establecido con 115 Sucursales y Agencias en España y Norte de Africa

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Servicio Extranjero especialmente organizado

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.91

BILBAO.—La semana bursátil bilbaína no ha tenido tampoco esta semana ningún rasgo sobresaliente, al mantenerse en la misma postura con que desarrolló sus jornadas en la septena precedente. Sigue mostrándose un poco a la expectativa, y al no haber secundado anteriormente la espectacular racha alcista de Madrid, no ha sufrido tampoco ahora mayores rectificaciones, por lo que sus cambios se mueven dentro de muy ligeros márgenes en uno u otro sentido, pero sin que haya predominio de matiz positivo o negativo.

En el conjunto de los grupos, es el más flojo el eléctrico, en el que, excepto Hidrola, que ha seguido tímidamente la tendencia madrileña, los demás valores acusan ligeros retrocesos.

En navieras continúa la paulatina pero firme ascensión de Aznar, y en siderometalúrgicos abundan los recortes.

Explosivos cotizó aquí en todas las sesiones por bajo de la Bolsa central.

	Martes	Miérc.	Jueves	Vierles
Banco de Bilbao	1.008	1.008	1.008	1.010
Banco de Vizcaya	990,00	992,50	995,00	995,00
F. C. La Robla	"	"	"	"
Electra de Viesgo	287,50	287,00	287,00	289,50
Reunidas de Zaragoza	210,00	210,00	206,50	206,00
Iberduero, ordinarias	352,00	349,50	347,50	349,00
Hidroeléctrica Española	405,00	401,00	405,00	405,00
Minas del Rif	600,00	605,00	602,50	600,00
Naviera Aznar	5.500	5.510	"	"
Naviera Bilbaína	"	1.825	1.825	"
Naviera Vascongada	"	"	"	"
Altos Hornos	408,00	405,00	402,50	398,00
Babcock & Wilcox	1.150	"	1.148	1.150
Basconia	890,00	890,00	890,00	890,00
Duro-Felguera	490,00	"	"	"
Euskalduna	"	"	"	"
Papelera Española	777,50	777,50	777,50	"
Sefanitro	595,00	597,50	595,00	587,50
Explosivos	615,00	615,00	605,00	"

En los Bolsines que insertamos a continuación sólo cabe regis-

trar el notable avance de Hidroeléctrica del Cantábrico, en Oviedo; el Banco Guipuzcoano y Unión Cerrajerera, en San Sebastián; y el Banco de Valencia, Cofruna e Inmobiliaria, en Valencia; Industrial Castellana, Semillas Prodes y FASA, en Valladolid. En general, pocas operaciones y muchas repeticiones.

OVIEDO

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco Herrero	425,00	425,00
Compañía Eléctrica de Langreo	265,00	265,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	256,00	275,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias	250,00	250,00
Sociedad Industrial Asturiana	288,00	292,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	200,00	200,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana	360,00	360,00

SAN SEBASTIAN

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco de San Sebastián	3.800,00	3.800,00
Banco Guipuzcoano	4.375,00	4.300,00
Banco de Tolosa	900,00	900,00
Unión Cerrajerera	4.675,00	4.950,00
Aceros Eguzkia	729,50	729,50
Papelera del Urumea Mendía	1.250,00	1.250,00
Cementos Rezola	3.000,00	3.000,00
Deportes y Espectáculos	1.000,00	1.000,00
Aguas y Balneario de Cestona	1.400,00	1.400,00

VALENCIA

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco de Valencia	620,00	625,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia	88,00	88,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna	205,00	208,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	168,00	177,00
Solares y Construcciones, S. A.	66,00	66,00
Valenciana de Cementos	600,00	600,00

VALLADOLID

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco Castellano	406,00	406,00
Sociedad Industrial Castellana	385,00	400,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	205,00	205,00
La Cerámica, S. A.	130,00	130,00
"El Norte de Castilla", S. A.	200,00	200,00
Talleres de Fundación Gabilondo	134,00	130,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	185,00	185,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes	70,00	75,00
Tableros de Fibras, Tafisa	304,00	304,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa	325,00	354,00

VIGO

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Frigoríficos de Vigo	150,00	150,00
Wagones Frigoríficos, S. A.	142,50	145,00
Obligaciones:		
Ayuntamiento de Vigo 5 por 100	88,00	80,60
Junta de Obras del Puerto de Vigo 5 por 100	84,50	84,50
Tranvías Eléctricos de Vigo 5 por 100	92,00	92,00

ZARAGOZA

Acciones:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Banco de Aragón	540,00	545,00
Banco Zaragozano	450,00	450,00
Cementos Portland Morata de Jalón	410,00	410,00
Cementos Portland Zaragoza	350,00	350,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragónés (Caitasa)	300,00	300,00
Criado y Lorenzo, C. A.	235,00	235,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	207,00	213,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	160,00	162,00
La Industrial Química de Zaragoza	260,00	260,00
La Montañanesa, S. A.	175,00	175,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	350,00	350,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A.	250,00	250,00

PARIS.—Desanimado el mercado de París. Los valores franceses resisten bastante bien las dificultades del momento. Los internacionales se muestran débiles. Las operaciones a plazo son las más castigadas. Hay dinero disponible; pero con justificada reserva. Las acciones de los Bancos y ferrocarriles aparecen estos días más entonadas que los anteriores. Sin embargo, la impresión general es incierta.

La contrapartida no deja de presentar esperanzas, pues, según el Secretario de Estado de Industria y Comercio, el considerable aumento de la producción industrial francesa constituye uno de los elementos más favorables de la situación económica del país. Dicho señor afirma que en comparación con estos mismos meses del año pasado el índice de conjunto acusa un progreso del 11 por 100 en enero; del 7 por 100 en febrero; de 9 por 100 en marzo; del 13 por 100 en abril; del 15 por 100 en mayo; del 11 por 100 en junio; del 16 por 100 en julio; del 7 por 100 en agosto; y del 13 por 100 en septiembre. Estos aumentos suponen una media del 10,5 por 100 durante el primer semestre del año en curso, en comparación con el mismo período de 1955. La situación coloca a Francia en el primer lugar del progreso industrial europeo, o en el segundo lugar mundial, después del Japón. En demostración de ello los porcentajes de aumento de los principales países que han progresado, son los siguientes: Japón, 18 por 100; Francia, 10,5; Alemania occidental, 10; Canadá, 8, y Estados Unidos, 4. Mas, en los ocho primeros meses del año, la producción industrial francesa tiende a subir. Estas noticias producen buen efecto en el mercado de París y se estiman interesantes para mantener el equilibrio de las cotizaciones en la mayor parte de los valores industriales.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	62,50	62,20
5 por 100 Perpetuel	95,20	95,00
Banque de Paris	18.100	18.1.0
Crédit Lyonnais	2.355	2.340
Peugeot	54.050	53.850
Peñarroya	11.510	10.500
Río Tinto	5.480	5.520
Ch. Fer du Nord	5.940	5.690
Tánger-Fez	850	900
Quilmes (Entrepr.)	28.000	26.500
Trefil. du Havre	15.000	14.210
Shell Transport	9.490	10.000

LONDRES.—El hecho más saliente del mercado de Londres es la buena disposición de los valores siderometalúrgicos, aunque el ambiente es de relativa calma. No obstante, los títulos de algunas Empresas industriales se mostraron activos, especialmente los del algodón. Ponemos como ejemplo los de Lancashire Cotton. Los petrolíferos persisten en postura irregular, consecuencia, tal vez, de las impresiones de la crisis del Canal. British Petroleum destaca de los demás, a causa de las noticias francamente satisfactorias sobre dividendo. Los títulos del empréstito alemán "Potash", tanto Assented como Non-Assented, han progresado ligeramente. Los japoneses menos ágiles, pero equilibrados; lo mismo que los valores del Estado. El grupo siderúrgico se ha mostrado influido por las buenas impresiones respecto al progreso de la producción del acero en el mes de septiembre. La apertura del Salón del Automóvil en Londres no ha estimulado gran cosa los valores de esta rama. Ford Motor anuncia un beneficio neto para el primer semestre de 1956 con disminución considerable, pues se cifra en 3,4 millones de libras esterlinas contra seis el precedente.

La introducción en la Bolsa londinense de las nuevas obligaciones de la General Electric se ha realizado en un mercado animado, con primas apreciables. A juicio de los expertos, la situación general del Stock Exchange es mejor de lo que podía esperarse, dada la marcha lenta e incierta de los conflictos internacionales pendientes.

Los índices señalan ligera mejoría, casi inapreciable; pero no ha desaparecido la esperanza de un próximo aumento. El índice industrial señala 177,9 contra 177,5; fondos del Estado, 84,76 contra 84,47. En minas de oro se acusa descenso poco sensible, 76,2 contra 76,9.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones su-

fridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos pueden interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	52 3/4	52 3/4
Shell	155 3/4	152 6/6
General Electric	45 1/4	45/6
Rubber Trust	1/7	1/7 1/2
Imperial Chemical	40 1/4	40/5
Río Tinto Co.	91 1/4	90/7 1/2
General Mining & Finance Corp.....	77 1/2	76/3
British Petroleum	144 7/8	145/1 1/2
Royal Dutch Petroleum	82 1/2	82 1/8
Ford Motors	51 3/8	52
De Beers	100	101

NUEVA YORK.—Wall Street se desenvuelve con prudente reserva ante las próximas elecciones presidenciales, que absorben la atención del país día tras día. La reelección de Eisenhower no se considera como hecho cierto, aunque existan muchas posibilidades de que lo sea. Los informes sobre producción siguen siendo favorables y renuevan el optimismo. Dicha producción, según datos oficiales, alcanza en la industria, durante el primer semestre de 1956, el nivel "record" de fines de 1955. Octubre puede constituir el mes que presenta mayores posibilidades. El alza del índice de rendimientos, establecido por la Federal Reserve se atribuye exclusivamente al considerable aumento de los negocios siderúrgicos. Se calcula que los dividendos en 1956 serán mayores que los precedentes, en las ramas que siguen: Banca, construcción, productos químicos, metales no ferrosos, petróleo, papel, caminos de hierro y comercio al detall.

Los resultados de la General Electric han llamado particularmente la atención. En los nueve primeros meses del año en curso, las ventas han aumentado un 18 por 100. El beneficio neto por acción se cifra en 1,85 dólares contra 1,76.

Los cierres en el mercado de Nueva York siguen sostenidos. En títulos cupríferos se observa algún movimiento, estimulado, tal vez, por Phelps Dodge, cuyas informaciones acerca de este valor son satisfactorias. La Sociedad descuenta, para 1956, un beneficio que permitirá aumentar el dividendo de fin de año. Respecto de los productos químicos, hay que anotar que destaca America Cyanamid. Dicha Entidad señala, por lo que afecta a los nueve primeros meses de este año, una utilidad neta que representa 318 centavos por acción, contra 289 centavos en el mismo período del anterior.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	47 5/8	47 1/4
U. S. Steel	68 3/8	67 5/8
American Tel. & Tel.	169 5/8	169 1/8
International Tel. & Tel.	32 1/8	31 3/4
General Electric	60 1/8	59 3/8
Canadian Pacific	54 1/8	53 3/4
Anaconda Copper	78 5/8	77 7/8
Shell Oil	78	77 1/8
Westinghouse	54 1/8	52 5/8
Royal Dutch	107 3/8	106 1/8
Brazilien Traction	67 3/8	68
International Harvester	55 1/8	55 1/8
Standard Oil California	48 3/8	46 3/4
Radio Corp. of América	38 3/8	37 7/8

ZURICH.—Continúa este mercado las buenas disposiciones que vienen registrándose desde los comienzos de octubre. Las últimas noticias muestran una mayoría de valores en alza y muy ágil el mercado de capitales, puesto que acogió bien el empréstito de Fuerzas Motrices de Grand-Saint-Bernard y otros recientes. La Bolsa marca una orientación alcista en casi todos los grupos de valores de renta variable y también para los títulos extranjeros, especialmente para los americanos, dada la actividad de Wall Street.

Como también las Bolsas de Alemania occidental interesan a los inversionistas suizos, se ha comentado estos días en el mercado de Zurich la actitud de buena parte de las Empresas de dicho país sobre la política de dividendos. Suiza participará en la mayor parte de las ampliaciones de capital de Entidades alemanas, una vez que ha quedado relegado a segundo lugar el con-

fictio del canal de Suez, que implicaba cierta reserva por parte de los que desean buena colocación del dinero. Se habla de Siemens y de A. E. G. Igualmente se comenta en Bolsa la buena marcha de ciertas Sociedades nacionales, citando la prensa técnica, en primer lugar, a la Société Suisse-Americaine por l'Industrie de la Broderie (Sastig). Esta Entidad reserva a los accionistas una agradable sorpresa. Se conocen, aproximadamente, los beneficios contables, que totalizan 1,08 millones de francos, contra 0,46 de precedente. El éxito en la fabricación de textiles artificiales es notable, por lo que se augura a la Empresa un sólido porvenir.

A última hora el mercado de Zurich continúa bien orientado al alza.

Los cambios de los títulos que a continuación reproducimos tienen un valor indiciario para nuestros lectores, reflejando lo anotado:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	705,00	705,00
Crédit Suisse	1.590	1.590
Société de Banque Suisse	1.545	1.545
Motor Columbus	1.210	1.208
A. E. G.	219	219
Zurich, Seg. Accidentes	5.500	5.500
Ciba Akt.....	4.900	4.975
Brown Boveri	2.465	2.465
Nestlé Aliment	2.875	2.875
Royal Dutch	920	920
Standard Oil	257	257
Interhandel	1.656	1.700

BANCOS

Los centrales de Bélgica y Holanda, en sus balances cerrados el 18 y 23 de octubre, respectivamente, presentan disminución en la circulación fiduciaria. El primero, de 980 millones de francos, al quedar en 108.806 millones. El segundo, en 415,05 millones, con cierre de 38.823,46 millones. En cuanto al encaje oro del Banco de Bélgica, la disminución alcanza a 143 millones, al cerrar con 48.190 millones. El total de oro y plata en lingotes y amonedado que presenta el Banco de Holanda, supone una disminución de 5,67 millares, al quedar en 32.325,33 millares de florines. Las partidas anotadas son con relación a las precedentes. El Banco de Holanda ha elevado al 3,75 por 100 su tipo de interés, efecto 22 de octubre, Venía rigiendo el 3,25.

Respecto a Francia, cuyo balance del Banco Nacional extractamos más adelante, cual de costumbre, es posible que dicho país haga uso ante el Fondo Monetario Internacional de su derecho a solicitar un empréstito de 250 millones de dólares. Se afirma también que el Bank of America, de San Francisco, el más importante de los Bancos americanos, tiene en estudio abrir una Sucursal en la capital de Guatemala. Así lo afirma Scott Wilson, Empresa que actúa como Agente del Gobierno guatemalteco. Wilson ha manifestado que se están realizando conferencias a este fin, y, si se abre la Sucursal aludida, sería la primera establecida por el Bank of America en América del Sur.

BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776

Capital suscrito y desembolsado..... Ptas. **100.000.000,00**
Fondos de reserva.... » **280.000.000,00**

Central: LA CORUÑA

MADRID, LUGO, ORENSE, PONTEVEDRA,
VIGO, GIJON, EL FERROL DEL CAUDILLO
y otras 33 Sucursales en Galicia

Agencia Urbana en Cuatro Caminos: LA CORUÑA

(Autorizada su publicación por la D. G. de Banca y Bolsa con el núm. 1.855)

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 2,989,080 millones de francos, que representa una disminución de 32.239 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 150.000 millones de francos, que representan 8,500 millones menos respecto a la semana anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	11 octubre
Circulación	5.021.519	2.989.080
Oro	501.204	501.204
Divisas	106.516	106.516
Depósitos	150.114	160.275
Anticipos	778.649	769.649
Créditos	1.669.601	1.652.400

DE INGLATERRA

Los depósitos bancarios aumentan en 4,9 millones, billetes y oro en 4,6 y circulación fiduciaria disminuye en 4,6 millones.

	Millones de libras	
	Anterior	17 octubre
Circulación	1.885,2	1.878,6
Oro	254,5	254,5
Divisas	»	»
Depósitos	252,5	257,2
Anticipos	18,4	16,5
Créditos	16,8	16,6

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las siguientes variaciones:

	Millones de dólares	
	Anterior	18 octubre
Circulación	50.952	50.247
Oro	21.910	21.715
Divisas	»	»
Depósitos	19.614	21.715
Anticipos	579	1.059
Créditos	24.464	24.479

DE SUIZA

El Banco de Suiza, a juzgar por las principales partidas que integran este balance, representa una disminución en circulación de 83 millones, y en depósitos de 85,671 millones más respecto de la semana anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	15 octubre
Circulación	5.505	5.222
Oro	6.921	6.921
Divisas	577	571
Depósitos	2.225,855	2.509,552
Anticipos	106,552	106,527
Créditos	45,46	45,47

DIVISAS

No ofrecen particularidades especiales los cambios de las divisas en España y en el extranjero. En el mercado de Amsterdam la posición compradora, así como la vendedora, siguen con las acostumbradas diferencias; no han variado esencialmente. Lo mismo sucede en Estocolmo, donde continúan sin cotizar los escudos, las coronas irlandesas y los marcos finlandeses. En Roma y Milán, no se aprecian flexiones estimables; igual en Lisboa, en cuanto a los cambios oficiales y libres. También Bruselas y Francfort. Otro tanto ocurre en el mercado libre de Tánger; cotizaciones correspondientes al 22 de este mes de octubre. En la Bolsa de Buenos Aires no cotiza la peseta, y las demás divisas presentan ligera diferencia positiva en posición vendedora.

En Bolivia, el Presidente, Hernando Siles Zuazo, pide el concurso de la nación para combatir el inflacionismo, y afirmó que este problema, que se dibuja con síntomas peligrosos lleva ca-

mino de solución estabilizando la moneda y absteniéndose los obreros de solicitar, por ahora, salarios más elevados. Todos los países se afanan por dictar normas para la mayor eficacia del problema de las divisas. La Cámara de Diputados del Brasil, al constituirse, ha aprobado una Ley creando una nueva unidad monetaria que se llamará "café", equivalente a 100 cruzeiros. Los Legisladores justifican este hecho manifestando que el cruzeiro está ya tan devaluado que exige cambiar la unidad, y que el nombre de "café" será una buena publicidad para dicho producto brasileño.

En la "Gaceta Oficial" turca se publicó a primeros de este mes un Decreto sobre la descongelación de las cuentas extranjeras bloqueadas. Entre otras cosas se anuncia la introducción de un nuevo tipo de cambio para turistas. Las estipulaciones contienen tres puntos interesantes. El primero, dice que las cuentas bloqueadas pueden liberarse ahora en ciertas circunstancias para la compra de algunas mercaderías, tales como carne preparada, frutas secas y en conserva, pescados y otras, entre ellas las aceitunas, los cañamones, alfombras, mercurio, productos manufacturados, seda nueva y capullos de seda. El segundo punto se refiere a que los industriales pueden importar piezas de recambio para maquinaria, vehículos, etc., hasta un valor de liras turcas 5.000, al nuevo tipo de cambio especial. El tercero, señala que el nuevo tipo de cambio de turistas fijó el valor del dólar a 5,25 liras turcas comprador y 5,75 vendedor. Los nuevos tipos de cambio significan que los turistas que visiten Turquía podrán cambiar su moneda en liras turcas a casi el doble del cambio oficial.

Aclaremos que las cuentas bloqueadas que continúan congeladas comprenden las rentas de propiedades y otros productos que pertenezcan al personal o Compañías residentes fuera de Turquía, así como varios pagos para estudios, entretenimiento, etcétera, hechos por personas residentes en Turquía o no residentes. Los nuevos tipos serán también aplicables a los viajeros que se encuentren en el país por negocios u otras razones.

MADRID.—Durante la semana cotizaron las siguientes divisas, sin variación en sus cambios:

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	58,95	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	»	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquies	10,85	10,85	»	»
100 francos suizos	»	»	»	»
100 escudos	»	»	155,16	»

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,55	8,55
Londres	987,55	987,55
Nueva York	549,95	550,00
Zurich	8,05	8,05

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	51,66	51,66
Nueva York	2,7868	2,7856
París	982 3/4	985 1/2
Zurich	12,25 1/8	12,24 3/8

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	9,16	9,16
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	55,56	55,50

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por franco suizo, a

excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,25	12,24
Nueva York	4,2867	4,2875
París	1,2455	1,2447

METALES PRECIOSOS

En nuestro número anterior dimos en la Sección de Notas y Comentarios una extensa referencia de la situación del mercado del oro, lo que nos releva de hacer aquí comentarios acerca de tal extremo. Unicamente hay que afirmar que el metal amarillo ofrece singular solidez en todos los centros de contratación de Europa y América.

Además de las cotizaciones que sobre dicho metal, y otros preciosos, verá el lector en los cuadros que siguen, subrayamos el hecho importante de la firmeza de la plata, y muy especialmente la del platino, que en el mercado de Londres ha experimentado alza, por la mucha demanda recibida. En Roma y Milán, las cotizaciones, en general, continúan muy sólidas. El oro fino se ofrece de 7,14 a 7,17 liras el gramo. Un sobearno oro, de 6.375 a 6.425. Un napoleón, de 4.975 a 5.050; y 20 francos suizos oro, de 4.725 a 4.775. El kilogramo de plata, de 19.800 a 20.000. En Lisboa, un gramo de oro, en barra, 33,15 escudos. El fino a 33,45. Un soberano, 295; un dólar, 57; un franco suizo, 11; un napoleón (20 francos franceses), 220, y un florín, 21,50.

Tendencia general: firme.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entenderán en francos franceses por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	467,00	455,00
Plata	11.194,00	11.294,00
Platino	1.279,40	1.279,40

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	251 5/4	251 5/4
Plata	79 5/8	80,00
Platino	54,00	54,00

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	91,00	91,00
Platino	105	105

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos suizos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.855	4.855
Plata	»	»
Platino	»	»

ESPAÑA ECONOMICA le ofrece a usted semanalmente las últimas informaciones en materia cambiaria y comercial, y un análisis técnico de los principales problemas económicos y financieros del país y del exterior.

RESERVE SU EJEMPLAR

SUSCRIBIENDOSE EN:

Floridablanca, núm. 3, piso 1.º

Teléfono 21-51-42

Madrid.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

30 de octubre, SANTA TERESA, S. A.—Domicilio social, Jabugo (Huelva). A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

30 de octubre, ALDUS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

2 de noviembre, ELECTRA DE SALVATIERRA, S. A.—Domicilio social, Salvatierra (Alava). A las doce de la mañana. Ordinaria.

3 de noviembre, COMERCIAL ANONIMA DE TEXTILES REUNIDOS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las siete de la tarde. Extraordinaria.

3 de noviembre, DIARIO DE LEON, S. A.—Domicilio social, León. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

5 de noviembre, PLANDIURA Y CARRERAS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

5 de noviembre, PRENSA CASTELLANA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro y media de la tarde. Extraordinaria.

5 de noviembre, FABRICA ESPAÑOLA DE BLANCO DE CINC, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

5 de noviembre, CENTRALES LECHERAS ESPAÑOLAS, SOCIEDAD ANONIMA.—Sin indicación de lugar. Madrid. A las siete y media de la tarde. Ordinaria.

5 de noviembre, BANCO ALFARO.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

5 de noviembre, HILATURAS VICH, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

5 de noviembre, COMPAÑIA FABRIL DE ACEITES VEGETALES, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

6 de noviembre, REPRESENTACIONES, EXPORTACIONES E IMPORTACIONES COMERCIALES, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las siete de la tarde. Extraordinaria.

6 de noviembre, INSTITUTO VETERINARIO NACIONAL, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

8 de noviembre, PRODUCTOS QUIMICOS IBERIA, S. A.—Domicilio social, Bezana (Santander). A la una de la tarde. Extraordinaria.

8 de noviembre, LA FORESTAL DE URGEL, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

8 de noviembre, ELECTRICISTA TOLEDANA, S. A.—Domicilio social, Getafe (Madrid). A las diez de la mañana. Extraordinaria.

9 de noviembre, SERVICIOS INDUSTRIALES AGRICOLAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

9 de noviembre, ANDALUCIA INHOR, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

10 de noviembre, EDITORIAL GRAFICA ASTURIANA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Oviedo. A las once de la mañana. Extraordinaria.

10 de noviembre, ESTABLECIMIENTOS L. LUCARDA Y COMPAÑIA, S. L.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Extraordinaria.

10 de noviembre, LA INDUSTRIA ELECTRO-MECANICA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Deusto (Bilbao). A las once de la mañana. Extraordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

WORTHINGTON, S. A.—Paga a partir del 15 de octubre un dividendo a cuenta del ejercicio 1956 de 210 pesetas por acción, impuestos a deducir, contra cupón 13 de las acciones series A y C, dos de la serie B y cuatro de la serie D.

COMPAÑIA ANGLO-ESPAÑOLA DE CEMENTO PORTLAND, S. A., EL LEON.—Paga a partir del 1 de noviembre un dividendo a cuenta del ejercicio actual del 4 por 100, contra cupón 39.

PANIFICADORA DE VALDEPEÑAS, S. A.—Paga a partir del 1 de noviembre un dividendo por el ejercicio 1956 de 75 pesetas por acción, impuestos a deducir.

SUSCRIPCIONES

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES ELECTRO-MECANICAS.—Suscripción reservada a los accionistas hasta el 31 de diciembre, en la proporción de una nueva por cada diez antiguas que posean, de 45.460 acciones ordinarias, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 454.689 al 500.157.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas durante el mes de noviembre, en la proporción de una nueva por cada diez antiguas que posean, de 179.685 acciones de 250 pesetas nominales cada una, números 1.796.851 al 1.976.535, emitidas con una prima de 150 pesetas por título. En el acto de la suscripción se desembolsará el 50 por 100 del nominal más prima, o sea, 200 pesetas por acción.

FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas hasta el 21 de noviembre de 50.000 acciones ordinarias al portador, de 500 pesetas nominales cada una. Las 10.000 acciones números 200.001 al 210.000 serán repartidas, sin desembolso alguno, a razón de una nueva por cada 20 antiguas, en concepto de dividendo del 5 por 100, a cuenta del ejercicio actual. Las restantes 40.000, números 210.001 al 250.000, se ofrecen a los accionistas a razón de una nueva por cada cinco antiguas que posean, contra desembolso de 700 pesetas por título.

LA FARGA CASANOVA, S. A.—Suscripción pública a partir del 23 de octubre de 1.000 obligaciones al portador, de 5.000 pesetas nominales cada una, en una sola serie, al 6,75 por 100 anual, emitidas al tipo de 98 por 100, o sea, 4.900 pesetas por título, que debarán ser desembolsadas en el acto de la suscripción.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

78.000 acciones serie A, color rojo, números 390.001 al 468.000 y 26.000 acciones serie B, color blanco, números 130.001 al 156.000, todas ellas de 500 pesetas nominales cada una, con desembolso del 50 por 100 de su nominal, nominativas hasta su total liberación, emitidas y puestas en circulación por Sociedad Española de Fabricaciones Nitrogenadas.

34.976 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 419.713 al 454.688, emitidas y puestas en circulación por Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas, S. A.

6.922 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 173.057 al 179.978, emitidas y puestas en circulación por Papeleras Reunidas, S. A.

DIVIDENDOS PASIVOS

PANIFICADORA DE VALDEPEÑAS, S. A.—Solicita de los poseedores de las acciones serie B que no hayan satisfecho su total importe, el desembolso, durante el mes de noviembre, del segundo dividendo pasivo de 125 pesetas por título.

AMORTIZACIONES

DEUDA 4 POR 100, EMISION 1908, CANJEADA EN 1949. En sorteo celebrado el 1 de septiembre han resultado amortizados 360 títulos serie A, de 500 pesetas, 70 serie B, de 2.500 pesetas, 60 serie C, de 5.000 pesetas, 20 serie D, de 12.500 pesetas y 10 serie E, de 25.000 pesetas nominales cada uno.

DEUDA 3 POR 100, EMISION 1928, CANJEADA EN 1949. En sorteo celebrado el 1 de septiembre han resultado amortizados 400 títulos serie A, de 500 pesetas; 130 serie B, de 2.500 pesetas; 140 serie C, de 5.000 pesetas; 27 serie D, de 12.500 pesetas; 33 serie E, de 25.000 pesetas; 15 serie F, de 50.000 pesetas; uno serie G, de 100 pesetas, y uno serie H, de 250.000 pesetas nominales cada uno.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—De acuerdo con las condiciones de emisión, corresponde amortizar en el mes de octubre 556 obligaciones serie cuarta, emisión abril de 1954 y 536 obligaciones serie séptima, emisión septiembre de 1955.

REDUCCIONES DE CAPITAL

VASCO CANTABRA, S. A.—Procede hasta el 24 de diciembre al estampillado de sus acciones con motivo del acuerdo de reducción del 50 por 100 de su valor nominal, consecuencia de la reducción del capital social.

DISOLUCIONES

CONSTRUCCIONES RURALES Y URBANAS, S. A.—La Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 17 de mayo último, acordó la disolución de la Sociedad.

Resultados de Empresas

LA HISPANO-SUIZA, FABRICA DE AUTOMOVILES, SOCIEDAD ANONIMA.—Después de la reorganización llevada a cabo, los talleres de La Bordeta iniciaron en el pasado ejercicio una nueva etapa, intensificando la producción de máquinas herramientas.

Los resultados del ejercicio fueron de pesetas 2.142.056,76, con cargo al cual se remunera a las acciones con un dividendo equivalente al 6 por 100 del capital nominal.

COMPANIA ADRIATICA DE SEGUROS.—El total de primas durante el ejercicio de 1955 registró un nuevo avance, pasando de 63,8 millones en 1954 a 73,7 millones, con un incremento, por tanto, de 9,9 millones, correspondiente, aproximadamente, al 15,60 por 100.

Después de haberse incrementado convenientemente las reservas, las utilidades del ejercicio se elevaron a pesetas 1.939.101,15.

CAJA DE AHORROS PROVINCIAL DE GUIPUZCOA.—El número de operaciones efectuadas en el pasado ejercicio se elevó a 491.110, por un total de 1.291,3 millones de pesetas, de las que 712,8 millones correspondieron a ingresos y 569,4 millones a reintegros. En estas cifras no está incluido el movimiento de las cuentas corrientes, por lo que puede afirmarse que el ahorro tiene una movilidad muy de acuerdo con las facilidades con que cuenta la clientela de esta Entidad, gracias a la amplia red de Sucursales distribuidas por toda la provincia guipuzcoana.

El ejercicio se liquidó con un excedente de 12,5 millones de pesetas, superior en 3,3 millones al de 1954.

AGUAS DE PANTICOSA, S. A.—La explotación del Balneario durante el ejercicio 1955, fué muy satisfactoria, ya que se sobrepasaron las cifras finales establecidas en los dos años anteriores. Evidentemente—señala la Memoria—el auge del turismo parece que se inicia, respecto al Balneario una nueva etapa de desarrollo, que se espera continúe en el futuro permitiendo llegar a un rendimiento medio que compense las inversiones llevadas a cabo para mejorar todo el conjunto del Balneario.

El resultado de la explotación fué de pesetas 1.088.121,28, de

las que deducidas 971.057,35 pesetas por honorarios y salarios, seguros sociales, contribuciones e impuestos, gastos generales, etcétera, queda un beneficio líquido de 117.063,93 pesetas.

ALMACEN INDUSTRIAL I. F., S. A.—Señala la Memoria correspondiente al año 1955, que en este Ejercicio se registró un aumento en las ventas en relación con las efectuadas en el anterior, incremento que no se reflejó en las utilidades debido a haberse tenido que reducir los márgenes comerciales en la mayoría de los artículos para poder hacer frente a la competencia. Como por otra parte, los gastos generales en el pasado año aumentaron considerablemente en relación con los del año 1954, los resultados se vieron igualmente afectados por dicha causa.

Después de deducidos gastos generales, amortizaciones, intereses de Obligaciones, provisiones y reservas, etc., por importe de pesetas 2.982.763,08, las utilidades líquidas del Ejercicio han ascendido a pesetas 47.078,11.

SOCIEDAD ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—De la comparación entre las producciones de los años 1954 y 1955 se observa un nuevo y sensible aumento en las de lingote de hierro, lingote de acero y laminados, pasando de 614.798 a 651.372 toneladas en lingote de hierro, de 622.575 a 639.927 en lingote de acero y de 338.762 a 361.570 toneladas en laminados. Estos aumentos representan, en relación con el año 1954, un 5,94 por 100 en lingotes de hierro, un 2,78 por 100 en lingote de acero y un 6,73 por 100 en laminados. Con relación a las producciones de 1940 los aumentos han sido de un 58,49 por 100 en lingote de hierro, de un 41,96 por 100 en lingote de acero y de un 13,72 por 100 en laminados. Para conseguir este incremento de todas las producciones hubieron de importarse en el curso del Ejercicio 1955, 305.792.108 toneladas de carbón para cok; 66.111.917 de carbón para gas, y 71.110.611 de cok metalúrgico.

En nuevas instalaciones y mejoras en las fábricas de Vizcaya y Sagunto se invirtieron en el último ejercicio 229,2 millones de pesetas.

Los beneficios líquidos del Ejercicio, deducción hecha de los gastos generales y diversos, cargas sociales y financieras, amortización del Inmovilizado y previsión para impuestos, ascendieron a 93.275.289,17 pesetas, a las que sumadas 552.761,61 pesetas de remanente del Ejercicio anterior, dan un total de 93.828.050,78 pesetas, cuya distribución se efectuó en la forma siguiente: Fondo de Reserva, 9.805.653,91; Reserva Especial-Obras sociales, 3.661.196,03; Dividendo, 79.687.500,00; Remanente para el próximo Ejercicio, 673.700,84.

El mundo al día

ESPAÑA

○ El Instituto Nacional de Estadística ha publicado el resumen sobre emisiones de capital. En 1955 el total de las emisiones realizadas lo fueron por valor de 31.724 millones, frente a 21.648,5 millones en 1954. De enero a julio de este año es de 19.481 millones.

○ Con la terminación de la presa de Respomuso, Energía e Industrias Aragonesas ha finalizado, por el momento, su programa de construcciones hidroeléctricas. La producción de este año se cifra en 230 millones de Kilovatios-hora, lo que representa un incremento de 30 millones sobre la del año anterior.

Como es natural, el anterior aumento de producción ha tenido su fiel reflejo en el incremento de todas las producciones electroquímicas. La producción de amoníaco, base de las restantes, ha aumentado de 15 a 22 toneladas diarias, y la de sulfato amónico de 12.000 toneladas anuales a 19.000 toneladas. Asimismo ha aumentado considerablemente la producción de ácido nítrico.

○ La Siderúrgica Asturiana ha sido autorizada para ampliar sus instalaciones de Avilés con un nuevo horno rotativo de una capacidad de producción de 40.000 toneladas de nódulos de hierro al año.

○ Para la instalación de una fábrica de cemento en la zona del Noroeste ha sido abierto el correspondiente concurso. Podrán instalarse una o varias fábricas con una capacidad no inferior a 300.000 toneladas anuales. Unitariamente la capacidad de producción no podrá ser inferior a 100.000 toneladas.

Las fábricas a las que sea adjudicado el concurso disfrutará de las ventajas concedidas a las industrias de interés nacional

○ Un nuevo acuerdo sobre venta de excedentes agrícolas entre España y Estados Unidos fué firmado el pasado martes. En virtud de este acuerdo, España comprará a la nación americana, mediante pago en pesetas, excedentes agrícolas por un valor de 49,6 millones de dólares. Se cuentan entre ellos 23.400 toneladas de carne de vaca y 59.000 toneladas de aceites comestibles, que unidas a otras 37.000 toneladas que se adquirirán en breve bastarán para satisfacer las necesidades nacionales hasta la próxima cosecha de aceite de oliva.

○ Invitada por las Autoridades españolas, una Misión industrial alemana ha estado visitando algunas de nuestras más importantes instalaciones industriales.

○ El Ministerio de Industria ha autorizado la participación de la Société Anonyme Citroën, hasta un 45 por 100 en una Empresa española de fabricación de automóviles, cuya finalidad será la producción del vehículo 2 CV, en sus modelos berlina y furgoneta. La Sociedad francesa aportará las patentes, asistencia técnica y procedimientos de fabricación y la maquinaria y utillaje especial precisas cuya adquisición haya de hacerse fuera del mercado nacional.

○ Barreiros Diesel, S. A., va a incrementar su producción de motores diesel desde sus actuales 1.500 unidades al año hasta 15.000. También trata de ampliar su capital desde 50 millones de pesetas a 100. El valor de la maquinaria a importar asciende a 17.612.899 pesetas y el de las materias primas a 71.195.440.

○ Se ha solicitado por El Turia, Fábrica de Cerveza, Sociedad Anónima, autorización para instalar en Valencia una nueva fábrica de malta para cerveza, a base de maquinaria alemana valorada en casi siete millones de pesetas. La capacidad será de

6.750 toneladas anuales, y el capital que se invertirá será de 10 millones de pesetas.

○ En nombre de la Siderúrgica del Sur, S. A., en vías de organización, don Luis Ahumada y Gual ha solicitado autorización para instalar en el término de Jerez de la Frontera (Cádiz) una fábrica de hierro y acero de una capacidad de 100.000 toneladas anuales. Se calcula una inversión de 150 millones de pesetas. Parte de la maquinaria será procedente de importación.

○ LAMUSA (Labad-Mur, S. A.), de Huesca, proyecta invertir casi un millón de pesetas en ampliar su industria de construcción de maquinaria agrícola con un horno eléctrico de 500 kilovatios para efectuar la fundición de las piezas de acero necesarias para la marcha de su industria y mejora de sus productos, reemplazando en ellos piezas de hierro colado y maleables por piezas de acero. La maquinaria será de construcción nacional.

○ Se ha resuelto favorablemente la solicitud de la General Eléctrica Española, S. A., de autorización para ampliar su industria de construcción de maquinaria eléctrica mediante el empleo de maquinaria de importación valorada en 40 millones de pesetas. Con esta ampliación, se aumentará la producción de materiales estáticos (la potencia unitaria de los transformadores de potencia pasará a 150.000 KVA y el total anual a 2.000.000 de KVA, etc.), y se instalarán nuevas secciones para la fabricación de materiales rotativos (48 unidades anuales de equipos para automotores, unidades de tren de RENFE y "Metro"); 80 unidades anuales de equipos para trolebuses; alternadores y compensadores sincrónicos hasta una potencia total de 300.000 KVA al año; generadores para construcción naval, hasta 40 unidades, etcétera, etc. Se prevé también la importación de 1.200 toneladas de chapa magnética al año, por un valor de 18 millones de pesetas, y otros diversos productos por valor de 10 millones más.

○ Saltos del Guadiana, S. A., ha recibido autorización para instalar una central hidroeléctrica de pie de presa en el pantano de Cijara, término de Herrera del Duque (Badajoz), con dos grupos turbo-alternadores para un Salto neto de 63 metros y una potencia unitaria de 20.000 KVA, más otro auxiliar de 275 KVA, más la estación transformadora. Se prevé un plazo de puesta en marcha de solamente ocho meses.

○ La Dirección General de Cooperación Económica, de la Subsecretaría de Economía Exterior (Ministerio de Asuntos Exteriores), ha publicado recientemente en el "Boletín Oficial del Estado" los siguientes anuncios, expresando los lugares donde las Entidades interesadas en presentar ofertas correspondientes a las autorizaciones concedidas con cargo al Programa de Ayuda Americana a España pueden recoger los oportunos pliegos de condiciones.

General Eléctrica Española, S. A.—Plaza de Federico Moyúa, 4, Bilbao.—Barniz, cartón aislante, papel, cinta de mica, micanita, fibra de vidrio y elementos de repuesto para interruptores por valor de 100.000 dólares.—Posibles proveedores: Todos los países, excepto Rusia y sus satélites.—Ofertas hasta el 12 de noviembre.

Instituto Nacional de Industria—Plaza de Salamanca, 8, Madrid.—Equipos de manipulación de cenizas por valor de 350.000 dólares. Posibles proveedores: Todos los países, excepto Rusia y sus satélites.—Ofertas hasta el 30 de noviembre.

DISPOSICIONES OFICIALES

INDUSTRIA.—Decreto de 28 de septiembre ("B. O." de 23 de octubre) declarando de "interés nacional" la instalación de una fábrica de cemento artificial Portland en la zona Noroeste (provincias de La Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, Oviado, León y Zamora), abriendo concurso entre Entidades españolas para su adjudicación.

INDUSTRIA.—Orden de 22 de junio ("B. O." del 24 de octubre) autorizando la participación en una nueva Sociedad a constituir en España, de un 45 por 100 de la Casa Citroën, francesa.

OBRAS PUBLICAS E INDUSTRIA.—Orden conjunta de ambos Departamentos de 10 de octubre ("B. O." del 20) prorrogando el plazo concedido para la matriculación de los vehículos con motor de dos y tres ruedas y para la obtención de los permisos para su conducción.

HACIENDA Y COMERCIO.—Orden conjunta de ambos Departamentos de 29 de septiembre ("B. O." de 19 de octubre) aprobando una primera traducción al castellano de la Nomenclatura Arancelaria Aduanera de Bruselas y autorizando la impresión y edición de dicha traducción.

HACIENDA.—Decreto de 28 de septiembre ("B. O." de 21 de octubre) habilitando la Aduana de Barcelona para el desembarco o embarque de paquetes postales procedentes de o destinados a las Islas Canarias, y modificando el plazo de almacenaje de las mercancías en las Aduanas.

HACIENDA.—E. "B. O." del 24 de octubre publica las instrucciones para el Canje de Carpetas provisionales de la Deuda Amortizable al 4 por 100 de la emisión de 26 de junio de 1953, por Títulos definitivos.

PRESIDENCIA.—Decreto de 28 de septiembre ("B. O." de 18 de octubre) manteniendo en vigor determinadas disposiciones anteriores a la Ley de 12 de mayo de 1956 de Protección y Renovación de la Flota Mercante.

PRESIDENCIA.—Orden de 29 de septiembre ("B. O." de 18 de octubre) disponiendo la formación de la Estadística de Edificación y Viviendas.

PRESIDENCIA.—Decreto de 21 de agosto ("B. O." de 22 de octubre) sobre el fomento de la fabricación de productos lácteos básicos para el crecimiento de la infancia.

ASUNTOS EXTERIORES.—E. "B. O." de 23 de octubre publica el canje de notas prorrogando la vigencia del Régimen arancelario transitorio entre España y el Uruguay.

ASUNTOS EXTERIORES.—E. "B. O." de 23 de octubre publica el convenio comercial entre España y Ceilán.

AIRE.—Orden de 18 de octubre ("B. O." del 21) disponiendo el cierre al tráfico aéreo civil del aeropuerto de Fuenterrabía (San Sebastián).

IBEROAMERICA

○ Argentina permitirá la importación de específicos por valor de 290,5 millones de pesos, al cambio oficial de 18 pesos por dólar o su equivalente. También se ha autorizado la importación de placas de rayos X y películas por valor de 900.000 dólares.

○ La producción arrocerca de Colombia de este año, se cifra en 320.000 toneladas, o sea, 20.000 toneladas más que en 1955. Se espera que dicha diferencia quedará disponible para la exportación.

○ Está en estudio en el Perú un gigantesco proyecto de desviación de las aguas de tres lagunas enclavadas en la cordillera de los Andes para que viertan al Pacífico, cuyo caudal se pierde ahora sin provecho en la jungla amazónica.

Las tres lagunas están situadas a 4.480 metros sobre el nivel del mar, y juntas reúnen 155 millones de metros cúbicos. En las obras de ingeniería precisas para su aprovechamiento figuran un canal de 12 kilómetros y un túnel de 10, atravesando la cordillera, para llevar las aguas de las tres lagunas al río Santa Eulalia, 360.000 kwh., a razón de dos metros cúbicos por segundo. También los agricultores del Valle de Lima podrían tener asegurado el riego regular de 25.000 Has., y el Estado irrigar los desiertos de Otocongo y Tablada de Lurin.

○ La exportación portuguesa de corcho en septiembre último alcanzó cifras que superan las medias mensuales de los últimos años. En dicho mes, fueron exportadas 13.700 toneladas, por un valor de 145 millones de escudos.

EXTRANJERO

○ La Smith Corona ha puesto a la venta la primera máquina de escribir eléctrica portátil del mundo. Su precio es de unos 190 dólares, contra 90 ó 120 a que se han venido vendiendo las portátiles ordinarias. Pesará unos ocho kilos, dos y medio más que los modelos corrientes.

○ El Departamento de Control sobre la Importación del Ministerio de Comercio de Egipto ha aprobado un permiso de importación de materias primas y piezas sueltas para automóviles por un valor de unos seis millones de libras egipcias procedentes de Alemania, Estados Unidos, Gran Bretaña y otros países. También ha autorizado la importación de medicinas por un total de 400.000 libras egipcias, procedentes de países no determinados.

○ El pasado miércoles se inauguró en Londres la XLI Feria Internacional del Motor, en la que han sido expuestos cerca de 300 coches británicos y extranjeros.

○ El Presidente de la Peugeot ha anunciado que la firma trata de producir en 1957 un 15 por 100 más que en 1956. A pesar de la escasez de mano de obra debida al conflicto argelino; la Compañía espera construir este año más de 140.000 vehículos, en comparación con 124.740 en 1955.

○ Directivos de la Volkswagen han declarado que esperan vender este año, en los Estados Unidos, 55.000 vehículos, frente a las 34.000 unidades a que ascendieron las ventas en 1955.

○ En los nueve primeros meses de este año, la producción de petróleo en Francia ha ascendido a 1.007.221 toneladas, contra 719.401 toneladas en igual período del año anterior.

La producción de gas en los nueve primeros meses de 1956, ha sido de 243.594.000 metros cúbicos, contra 201.469.000 en el período correspondiente de 1955.

○ La producción norteamericana de automóviles durante el presente mes de octubre se cree rebasará la cifra de 500.000 unidades.

○ Han sido simplificadas las formalidades de control de cambios de la Gran Bretaña. Desde ahora, no será necesario controlar las divisas para los envíos al exterior hasta un valor de 500 libras esterlinas, en lugar de sólo hasta 250 libras.

También se suprime el control de los pagos de importación hasta 250 libras. Anteriormente había que solicitar permiso cada vez que había que hacer un pago a cualquier persona o firma que residiera fuera de la zona de la esterlina.

○ La Empresa norteamericana John Deere ha adquirido una participación dominante en la fábrica de tractores alemana Lanz.

○ Con miras a financiar su último modelo "D 19", la Compañía de Automóviles Citroën va a aumentar su capital de 12.200 millones a 17.080 millones de francos.

○ Massey-Harris-Ferguson ha anunciado un nuevo tipo de tractor ordinario en el que se incluyen cambios revolucionarios, en especial en el sistema hidráulico para dar al vehículo mayor control. Este es el primer nuevo Ferguson que saldrá al mercado después de diez años.

○ La Sección de electromotores de la General Motors ha anunciado un aumento de un 4-1/2 a un 5 por 100 en los precios de sus locomotoras diésel, a partir del 10 de diciembre.

○ Las ventas de aparatos de televisión en la República Federal Alemana han aumentado casi el doble de 1954 a 1955, y se cree que durante este año el total de aparatos vendidos ascenderá a 550.000. Se prevé que la venta de aparatos de televisión en 1958, será de casi un millón de unidades.

Se piensa elevar el nivel de los programas e intensificar los intercambios internacionales, que obtuvieron gran éxito durante el pasado año. Con la producción de aparatos, y gracias al creciente interés de la población, Alemania se colocará muy pronto entre las primeras naciones del mundo en televisión.

○ La flota mercante francesa consta en la actualidad de 722 buques con un peso muerto total de 3.788.777 toneladas. El 1 de septiembre de 1939, la flota constaba de 670 unidades, con un total de 2.733.633 toneladas.

De los 722 buques, 424 han sido construídos en los últimos diez años, 236 en los cinco últimos, y actualmente hay en construcción 38 más.

○ La industria textil de Alemania occidental espera conseguir mayor número de ventas en este otoño y en el próximo invierno, dada la sostenida demanda de pedidos recibidos de la mayor parte de las firmas durante el pasado mes.

La previsión de un aumento en el total de las ventas se basa, principalmente, en el aumento del volumen nacional. Por otra parte, las exportaciones están siendo cada vez más afectadas por la competencia extranjera.

○ Casi todas las secciones de la industria registran una gran actividad. En las de hilado y tejido de lana y estambre el favorable desarrollo de los negocios se atribuye en gran parte a los grandes pedidos del Ejército alemán.

○ La Compañía Minera anglo-hispana, Penna Cooper Mines, ha anunciado, en su reunión anual, la adquisición de una mina de volframio, habiendo hecho, asimismo, arreglos para la compra del 94 por 100 de las acciones ordinarias de la Tungsten Manufacturing Company.

○ Las cosechas de agrios temprana y de mediados de temporadas de 1956-57, en los Estados Unidos, se cree que llegarán a cerca de 70,9 millones de cajas, o sea, un 4 por 100 más que en 1955-56.

○ La cosecha de cereales panificables de Alemania occidental ha llegado a 7.384.000 toneladas, según cifras definitivas publicadas por el Gobierno. En 1955 la cantidad recolectada fué de 7.039.000 toneladas.

Bibliografía

MEDIOS PARA SATISFACER LA DEMANDA DE ENERGIA ELECTRICA DEL MERCADO ESPAÑOL.—Ministerio de Industria, Dirección General de Industria. Abril, 1956.

La Sección de Estadística e Información Industrial del Departamento de Industria está publicando una serie de fascículos denominados "Documentos azules" en los que se estudian diversos problemas relacionados con la industria española. Una de las publicaciones recientes dentro de esta serie, es de gran importancia; se trata de la que ahora comentamos.

Un asunto llamativo y trascendental en estos días de industrialización española.

La previsión comprende desde el año 1956 hasta el de 1965. En el año 1953 se hizo ya un estudio con finalidad pareja al actual.

En el actual se ha empleado un sistema de cálculo recomendado por la Unión Internacional de Productores y Distribuidores de Energía Eléctrica, que es totalmente diferente que el utilizado en el anterior trabajo. No han resultado grandes diferencias entre ambos métodos, por lo menos en sus resultados.

Los datos que contiene el fascículo, permiten comprobar la exactitud de aquellos datos-pronóstico del año 1953. Se van cumpliendo las metas fijadas en construcciones de centrales eléctricas. Y el porvenir aparece optimista desde 1957 en que, según estos estudios, sobraré potencia en las centrales en más de un 20 por 100 de la necesaria en los años 1957 a 1960.

Para fechas posteriores al año 1960 parecen ser más complicadas las predicciones, y desde luego imposibles con exactitud. Las obras que se supone terminarán en aquella época, no han sido comenzadas, en su mayoría.

De todas formas, para cubrir las necesidades de un año seco, después de 1960, se calculan como mínimos 5.165 kilovatios, provenientes de fuentes hidráulicas, y 2.066 kilovatios obtenidos mediante centrales térmicas.

Siguiendo los datos aproximados que para aquella fecha se tienen, lo construído aportará entonces 5.224 kilovatios las centrales hidroeléctricas y 1.922 las térmicas. Déficit, por lo tanto, en estas últimas y superávit en las primeras. En total, lo necesario se estima en 7.231 kilovatios, y lo que se supone en funcionamiento para entonces 7.146 kilovatios. Pequeño saldo desfavorable. Posibilidad de aparición de dificultades de consumo.

Por lo tanto, hasta el año 1960 parecen aclaradas las posibilidades de producción eléctrica. Desde ese año las necesidades, posiblemente, sobrepasarán la producción. Habrá que pensar en la producción de energía de fuente atómica.

Crédit Lyonnais

Madrid: Carrera de San Jerónimo, 22 Barcelona: Vía Layetana, 60 y 62

(esquina a la Plaza de Canalejas)

Teléfonos núm. 21-11-80 } 6 líneas
22-28-03 }

Teléfono núm. 21-31-40

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el numero 68.)

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: **ALCALA, 14 - MADRID**

Capital desembolsado. **449.212.500,00** ptas.
Reservas **690.502.962,87** »

480 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de las Delicias, 145).

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Clemozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.870

ESPAÑA, S. A.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Avenida del General Mola, 38

MADRID

Sus Pólizas de SEGUROS DE VIDA ofrecen las MAXIMAS VENTAJAS técnicamente concedibles.

El importe de sus seguros en vigor se eleva a más de MIL MILLONES de pesetas, y el de sus Reservas a más de 200 MILLONES.

BENEFICIESE USTED de la TOTAL EXENCION de Derechos Reales y de la nueva modalidad de PREMIOS ADICIONALES del 25 por 100 del capital asegurado, contratando una Póliza con nuestra Sociedad.

NO DEJE DE SOLICITAR de nuestros Agentes, o directamente de nuestra Oficina Central, un PROYECTO DE SEGURO ajustado a sus circunstancias y conveniencias personales.



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400.000.000 de pesetas
Id. desembolsado 250.000.000 »
Reservas 285.400.000 »

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Buriñana, Castellón de la Plana, Eibar, Gandia, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).
Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).
Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.
Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden).
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.
Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital desembolsado 500.000.000 de Ptas.
Reservas 730.000.000 » »
Total Capital y reservas 1.230.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55 Legazpi (Gle. Beata M.ª Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300 Narváez, núm. 39
Conde de Peñalver, núm. 49 P.ª Emperador Carlos V, 5
Duque de Alba, n.º 15 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Eloy Gonzalo, n.º 19 Rodríguez San Pedro, 66
Fuencarral, núm. 76 Sagasta, núm. 30
J. García Morato, 158 y 160 San Bernardo, n.º 35
Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.885